

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

10
CÉNTIMOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA NOCHE
CONSAGRADO A LA DEFENSA DE LOS INTERESES ECONÓMICOS VALENCIANOS

10
CÉNTIMOS

Año LIV -- Núm. 21.517

Director, CASTO LLOPIS
Oficinas y talleres: CIRILO AMORÓS, 26

Martes 9 de junio de 1931

VARIAS EDICIONES
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Teléfono: Urb. 10315.—Inter. 14759
Apartado 147

El ministro de la Gobernación ante las elecciones

Hemos leído, complacidos, el extenso telegrama que el ministro de la Gobernación ha enviado a los gobernadores civiles para darles instrucciones, con el fin de que a ellas amolden su conducta en la próxima contienda electoral. En esas instrucciones, nuestro ministro del interior recomienda a las primeras autoridades civiles de las provincias que procedan con absoluta neutralidad.

Ya sabemos nosotros que en política suele haber, más que en nada, una pequeña diferencia de lo vivo a lo pintado. Sin embargo, las órdenes circuladas desde la Gobernación tienen hoy—no sabemos si por el tono que en ellas se emplea—un sello tan marcado de sinceridad y de buen propósito, que no podemos resistir a la tentación de recogerlas, aunque no sea nada más que por lo que tienen de alentadora esperanza.

Ya sabemos que a todas las elecciones ha precedido la declaración ministerial de que serían sinceras, ríbosamente sinceras; y que, luego, ante los comicios, resultaban falsadas, ríbosamente falsadas. Pero no estamos ya en los tiempos aquellos en que eso podía suceder. Ni ahora es capaz un ministro de hacer algo para desnaturalizarlas, ni el pueblo lo toleraría. De modo que la sinceridad, en este caso, es algo así como el imperativo del tiempo, como un mandato de las circunstancias, como corolario de toda la transformación operada en España en estos últimos meses.

No quiero esto decir que sea incitación a la neutralidad no sea expresión sincera del ministro y que obedezca solamente al imperativo del tiempo. Nada de eso. Esa sinceridad cada día tiene que ser menos aleatoria y menos circunstancial, lo mismo arriba que abajo. Es decir, formará—forma ya—nuestra ética política. Podremos equivocarnos el camino de las mucedumbres con predicaciones falsas; con promesas utópicas; con estímulos en los que el ritmo no vaya al compás de la vida, ya porque lo aconsejamos lento o bien porque lo queramos excesivamente rápido. Pero ya nos es vedado jugar con la voluntad del pueblo, acertada o no.

Tal vez por esto adquiere a nuestra vista el carácter de sinceras las instrucciones dadas por el ministro de la Gobernación a los gobernadores civiles. Pero, de todos modos, creemos que debemos comentarlas porque, sobre todas las cosas, constituyen un exponente de un progreso en las costumbres públicas, del que el ministro es solamente una parte del pueblo mismo.

ECOS DE LA OPINION

De interés profesional

Este artículo es de primordial interés para los Colegios de Abogados; claro que ello no excluye que pueda serlo también para ti, estimado lector, como para el fiscal del Supremo y otros conspicuos de las cosas relacionadas con la administración de justicia.

Para mí la convicción es algo intangible; debemos procurar que nazca de la razón, pero cuando nace nos debemos a ella si la sentimos y mientras la sustentamos. Es la sangre de nuestro espíritu, y de ella no podemos renegar.

Los que luchamos, pues, por convicciones, quisieramos que nuestros adversarios fueran gentes que no nos merecieran estimación, y así no habría que violentar los afectos en la lucha; pero el destino muchas veces permite que los que amamos sean los equivocados; y entonces nace el dilema de sacrificar la idea al afecto o el afecto a la idea; para mí esto último es el deber, con el término medio de conservar inólume la afectación, a través de la pasajera contienda.

Precisamente de las Salas de la Audiencia la que creo más capacitada y además compuesta de buenas personas, sobre todo su presidente, que estimo merece hasta más elevado cargo judicial. Han sustentado un criterio que creo equivocado y posiblemente perjudicial para la clase togada;

quiero, pues, sacarlo a la superficie.

N. N. es un procesado que acude al estudio de un abogado y le encarga de su defensa; conjuntamente busca un procurador, que acepta su representación voluntaria; el letrado cumple con sus deberes profesionales, y a la postre ni uno ni otro le paga.

El letrado a que me refiero, persona condescendiente ante cualquier súplica, hubiera dejado abandonada su cuentecita; pero como nadie se lo rogó, dejar una cosa ni agradecerla ni pagada le pareció improcedente, y siguió mi consejo de reclamarla.

El procurador no hacía gestión alguna con el cliente, cuya representación voluntariamente había aceptado en la causa en cuestión, y entonces, el letrado, con sujeción a todas las fórmulas procesales, presentó un escrito basado en el artículo 121 de la Ley de Enjuiciamiento criminal, reclamando los honorarios devengados al procurador, en razón al párrafo segundo de dicho artículo, que dice: «El procurador que nombra do por los que fueran parte en su causa haya aceptado su representación, tendrá la obligación de pagar los honorarios a los letrados de que se valiesen los clientes en su defensa». La cuestión, pues, es de una meridiana claridad, y cuando y en donde la Ley no distingue hacer distinciones, es separarlo del camino a seguir. Es comprensible que quien ha de sufrir el perjuicio, excepción, y su alegación sea, en último caso, atendida; pero poner barreras desde el momento en que se ejercita un derecho claro, no es, a mi juicio, una interpretación procesal acertada.

Pues bien; la Sala en cuestión estima que el procurador no tiene obligación de pagar al letrado, porque aunque el cliente no solicitó declaración de pobreza, se le declaró insolvente en el oportuno ramo, que todos los profesionales sabemos que es la ordinaria de declaración a cuantos no tienen fincas ni importantes bienes que sujetar a traba y cuentan con dos amigos que se prestan a ser testigos de insolventia.

El mismo precepto citado dice: «Que aun los declarados pobres, si se valen de abogados de su elección, están obligados a abonarles sus honorarios como si no estuvieran declarados pobres». Y claro es que subsistiendo en tal caso la obligación del cliente, subsiste la del procurador. El interesado podrá haber sido declarado insolvente; pero subsistiendo la obligación de pagar al abogado de libre elección, como el procurador no ha sido declarado insolvente y ha contraído una obligación indiscutible, estimo que debe abonar los honorarios si son justos, puesto que, voluntariamente y sin paliativo alguno, aceptó una representación con todas sus conocidas consecuencias.

Los abogados, por sus honorarios profesionales, conforme al artículo 12 de la Ley de Enjuiciamiento civil, no tienen acción directa contra el litigante, sino con el procurador, y si tal acción es les invalida y éste no quiere proceder, la actuación profesional del letrado no tiene posible defensa en tal sentido.

Esta cuestión es de gran importancia y debe ser conocida por los Colegios de Abogados y Procuradores para que sepan a qué atenerse. Según el criterio de la aludida Sala, un procesado puede, pues, designar a cualquier abogado para que lleve sus asuntos, y a cualquier procurador que acepte sin reserva su representación, y desde el momento que exista auto de insolventia, el letrado ya no tiene acción contra nadie, ni más recurso que quedarse sin cobrar, como igualmente el procurador.

Con sinceridad yo creo que este criterio es equivocado y lo bastante interesante para darlo a la luz pública para enseñanza de unos, para prevenir a otros y para que si alguien, por razón de su cargo o representación quiere intervenir, pueda realizarlo.

Por mi parte en esta cuestión hago punto final, pero sin dejar en el tintero nada de lo que he creído debía decir.

Luis de LUNA

5-6-31.

Número de nuestro teléfono urbano

10.315

En la Casa de la Ciudad

Tranquilidad

Hoy había en la casa del Concejo más tranquilidad que de costumbre.

El alcalde, doctor Trigo, nos ha dicho que no tenía noticias que comunicarnos.

Los futuros Jardines del Real

La Comisión de Paseos está trabajando actualmente en elaborar unas bases para la transformación de los Jardines del Real a base del actual terreno y del que, ya adquirido, aun no se ha dedicado a jardín.

Posiblemente se convocará a un concurso entre nacionales y quien sabe si extranjeros.

Para hacer esto último se tendría en cuenta que los jardines de Montjuich, tan adaptados a aquel lugar, fueron creación del francés Forestier. Y el mismo Forestier fué el creador de los jardines modernos de Sevilla, que tienen carácter tan andaluz.

Es decir: que en ambos casos se llegó al localismo por vía extranjera...

Otra de las cosas a resolver es a quién se convocará. ¿A arquitectos? ¿A botánicos? ¿A ingenieros? Quizá haya partidarios de las tres convocatorias por separado o de que para estructurar los futuros Jardines del Real se unan el arquitecto, el ingeniero y el botánico.

Pero también podría ocurrir que no faltase la opinión de que, para crear jardines, no se necesita de ninguno de esos títulos oficiales. En España hay algún ejemplo reciente de personas que cuentan en su haber con el arreglo o la formación de jardines muy alabados—el del Palacete de la Moncloa, en Madrid, por ejemplo—sin tener ninguno de esos títulos. Nos referimos a Javier de Winthuisen, pintor a quien precisamente Sorolla estimuló para que se dedicase al estudio de la jardinería.

La Federación Tabaquera y los obreros sin trabajo

El alcalde señor Trigo ha recibido la visita de una numerosa comisión de empleados de ambos sexos de la Fábrica de Tabacos, que le entregaron la siguiente carta:

«Excelentísimo señor: Determinadas agrupaciones de obreros y obreras de esta fábrica de Tabacos de Valencia, en su deseo no sólo de unirse al sentir general, sino también asociarse por propio impulso a las corrientes de simpatía que la recogida de cantidades para aliviar la triste situación del proletariado español en paro forzoso ha hecho nacer en el corazón de cuantos vivimos y amamos esta España tan nueva que hoy surge esplendorosa como nunca, estas modestas agrupaciones hacen entrega a V. E. por conducto de su representante de la cantidad de 1.670 pesetas para que sea aliviada en lo posible la precaria situación de quien queriendo trabajar y ser honrado no puede obtener el pan para sus hijos.

Deseamos, excelentísimo señor, que esta cantidad, ya de por sí modesta, no salga de Valencia. Tal es nuestro sentir y esperamos que si sólo V. E. valenciano, sentirá no sólo simpatía por nuestro deseo, sino que además lo estimará también justo.

Viva V. E. muchos años.—Por las cigarreras y tabaqueros de Valencia, Fernando Boan Montenegro, Ramón Puchades.»

El alcalde dió las gracias a los visitantes y les manifestó en nombre de la ciudad que agradecía su entusiasta concurso que coadyuva a la resolución del conflicto de los obreros sin trabajo.

La barriada obrera de Nazaret

El anhelo de los vecinos de la barriada obrera de Nazaret, de que se regularice la calle a que recae la barriada, va a tener inmediata realización.

El propietario don José Casanova, y en el primer requerimiento, se ha allanado a derribar el muro que estrangula aquella calle y reconstruirla a la línea que se le ha fijado.

La sesión de mañana

Para mañana está convocado el Ayuntamiento a sesión ordinaria. En el orden del día figuran 70 di-támenes.

Entre otros figuran, el dictamen de Instrucción pública concediendo una subvención de 18.000 pesetas a la Junta Valenciana de Colonias escolares, y 15.000 para las

DEL MOMENTO

La Policía ha logrado echar mano buenamente a los que habían robado a Jacinto Benavente.

¡Con un vuelo de campanas se debe esto celebrar! Ya hacía muchas semanas que no era posible hallar a uno sólo de los muchos ladrones de profesión que a diario prueban ser duchos en tan difícil misión.

Ahora han cogido al «Tejera», al «Potaje» y hasta al «Papay». ¡Señores! ¿Quién lo creyera? ¡¡Ya ni uno sólo se escapa!!

Doy al señor Benavente mi enhorabuena cordial ya que inesperadamente recobra así su caudal.

Que en España era seguro desde tiempo inveterado el no recobrar... ¡ni un duro! de tantos que se han robado,



En Indochina ha habido arduo tiroteo entre aduaneros y contrabandistas, a propósito de un cuantioso contrabando de plata.

Que es cosa absurda y tonta se está notando esto de hacer a tiros el contrabando.

Señalar quiero ¡cuán en paz hacen muchos el de... dinero!



El submarino «Nautilus» ha salido para Spitzberg y se propone permanecer bajo los hielos más tiempo que nadie. ¡Oh, trágico «record»!

Porque puede suceder (y sería de sentir), que en su heroico descender y su audaz «permanecer» ¡¡ya no volviese a salir!!

ENE

Francisco Soto Bordes

ABOGADO

Despacho: Blanquerías, 33 y 35

que organicen las demás Sociedades indicadas en el dictamen; el de ampliación a 200.000 pesetas, con cargo al sobrante del presupuesto de 1930, de la consignación actual de Ensanche para obras de urbanización en general, y el último, que trata de la elección del séptimo teniente de alcalde, vacante por haber sido nombrado gobernador de Alicante el titular señor Bordanove.

Para los sin trabajo

Recaudación obtenida en el día de hoy para remediar la crisis obrera: De los obreros y obreras de la Fábrica de Tabacos de Valencia, 1.670 pesetas.

Recaudado hasta el día de hoy, 38.561'45.

Depositaria Municipal.—Señalamientos de pago

Los señores que figuran a continuación podrán cobrar en la Depositaria Municipal los martes y viernes de 10'30 a 12'30, los libramientos expedidos a su favor: Señor administrador del periódico «Diario de Valencia»; don Valentín Aguilar; Isalás Aspas; don Vicente Bonilla; don Antonio Badía; don Ramón Burdeos; don Juan Bosch; don Joaquín Corell Carles; don V. Climent Vila; Comercio e Industrias Metalúrgicas Moreno, S. A.; don Pedro Nolasco Calvet; doña Juana Dolores Chisvert; don J. Bautista Delás; Drake-Oil; don Leopoldo Fabregat; Ernesto Ferrer, S. A.; don Agapito García; don M. Gil Cervera; don Vicente García Desfills; don R. González Mirandá; don Vicente Mas; don Francisco Pajarón; don José Sancho; Sociedad Española de Carburos Metálicos; don Mariano Teruel; don Plácido Tárrega; don Benjamín Tena Gil; Uralita, S. A.; señora viuda de Mariano Pou; señora viuda de F. Llisteri; señores Vilaseca y Ledesma.

Valencia 9 de junio de 1931.

Diputación Provincial

Los objetos que ha devuelto la Corporación

Objetos entregados por la Diputación procedentes del asalto a las Comunidades religiosas:

Paño de hombros. Sábana. Casulla. Capa pluvial. Casulla. Casulla. Dalmática. Capa pluvial. Casulla. Dalmática. Paño de hombros. Manto de una imagen. Dalmática. Casulla blanca. Hábito color café. Manta. Manto marcado. Almohadas. Sábana blanca. Dalmática negra. Almohada. Casulla. Dalmática negra. Escapularios. Paño de hombros. Casulla roja. Estolas. Sacudidor. Dalmática blanca. Sotana negra. Sábana de lana. Dalmática blanca. Casulla de terciopelo. Sábana de lana. Sábana blanca. Pedazos de manta. Paño de lana. Pedazos de trapo. Funda de almohada. Pañuelo. Corsé. Cilicio. Paño. Funda de almohada. Otra. Cajoncito con un libro. Cráneo de madera. Cubrecálices. Paño de hombros. Corporal. Cristo roto. Corona destrozada. Cajita de metal. Corporal con su funda. Imagen Dolorosa. Marco dorado. Guardarrelíquias. Despertador. Coponico. Adorno destrozado. Crucifijo. Otro crucifijo. Reliquia hueso. Estolas. Manipulos. Otro manipulo. Mantas. Fajín. Casulla negra. Dalmática. Otra. Estolas. Mantas. Sábanas. Otra manta. Fardo con ropa sucia. Servilletas blancas. Manipulos. Paños para el cáliz. Pedazo de paño negro. Funda de almohada. Delantal. Cuchillos. Cepillo. Almohada. Libro y una cesta. Estola. Casulla. Dalmática. Dalmática blanca. Imagen de una virgen. Pergamino. Capa bordada. Cu brecáliz. Pieza de capa. Paño de altar. Dalmática. Casulla. Corporal. Estola. Dalmática. Corporal. Casulla negra. Casulla terciopelo. Dalmática. Campanilla. Casulla. Capa encarnada. Otra. Dalmática. Otra. Cubrehombros. Dalmática. Casulla. Dalmática. Cubrecáliz. Dos corporales. Frontal de altar. Manipulos. Llave de Sagrario. Cucharilla corporales. Alfileres. Imagen. Pendientes. Imagen. Cruz imagen. Dietario de comidas. Tres corporales. Libro apuntes de arqueología. Media dalmática verde. Cubrecáliz. Idem. Trozos de adorno dorado. Pedazo de adorno dorado. Paquete de retales. Caja de cristal. Bola con la cruz de metal. Peine espeso. Cuellos de capa. Piezas de ropa blanca. Cubrecorporal. Escapularios. Papeles. Capazo. Cesta. Bolsita blanca. Butaca tapizada. Baul destrozado. Lienzo. Cuadros. Dos relojitos sobremesa. Un recibo de religiosas Terciarias de Toledo. Cartera vacía. Cuatro rosarios filigrana de plata. Una cadenita de níquel. Varias monedas antiguas. Un fajín colegial. Arquita de piel. Dos relojes níquel. Dos navajas de afeitar. Un cuchillo mesa. Cajita con sellos. Custodia.

Además de estos objetos se han entregado 5.896'50 pesetas en metálico.

Tanto el dinero como los objetos han sido entregados a los interesados mediante recibo.

Ha sido devuelta también al capellán del convento del camino de Barcelona, la cantidad de pesetas 642'40.

Han sido devueltas al Palacio Arzobispal la cantidad de 334 pesetas y papel del Estado por valor de 11.500 pesetas y una cartera del señor arzobispo conteniendo varios documentos.

Al prior de los Padres Dominicos la cantidad de 1.825 pesetas en papel y 135'40 pesetas.

Para los obreros sin trabajo

El presidente de la comisión gestora de la Diputación provincial ha recibido la cantidad de 900 pesetas de don José Lliri y don Miguel Sanchis, para contribuir a remediar la crisis de los obreros sin trabajo.

Facilitando trabajo

La Diputación, teniendo en cuenta la crisis actual de trabajo, ha comenzado la reparación del kilómetro 10 de la carretera de Alcira a Favareta y al mismo tiempo se están terminando los estudios para comenzar en la semana próxima el ensanchamiento y afirmado del puente llamado de Jativa entre Alcira y Carcagente.

Dentro de este verano estará también terminado el camino vecinal entre Benicull (Poliñá) y Albalat de la Ribera.

Visita

El presidente de la Comisión Gestora de la Diputación ha recibido la visita de una comisión del Centro Valenciano de Cultura, exhibiéndole los trabajos ya realizados por dicho Centro, quedando

complacidísimo y felicitando a la comisión.

Cesión de la plaza de Toros para el mitin del domingo

La presidencia, de acuerdo con el director del Hospital y a requerimiento de don Luis Castillo Iglesias, en representación del partido Radical Socialista, ha cedido la plaza de Toros para celebrar el domingo 14 del actual, un mitin de propaganda electoral republicana.

Visita de inspección

El inspector provincial de Sanidad, preocupándose por el estado sanitario de la provincia, particularmente en estos momentos en los que afecta a Alcira y Benifairó de Valldigna, ha dispuesto la visita de inspección por un médico del cuerpo en los pasados días. Aunque en general es excelente el estado de la provincia, si fuera necesario se tomarían las más energéticas medidas para garantizar el buen estado sanitario de la misma.

Gobierno civil

Lo que ha dicho el gobernador

Al recibimos a los informadores el gobernador civil don Federico Fernández Castillejo nos ha manifestado que había recibido numerosas visitas, cuya finalidad principal había sido cumplimentarle.

Añadió que sentía la satisfacción de que sus primeras intervenciones hayan tenido resultados halagüeños, tal como la solución de un pleito que había pendiente sobre distribución de aguas entre las acequias de Moncada, Mestalla, Favara y Rascaña. Que según le participaba el jefe del puesto de la Guardia civil de Ribarroja, han desaparecido los temores de huelga de los obreros del campo, pues después de una reunión celebrada anoche entre los elementos interesados, el conflicto había entrado en vías de franca solución.

Noticioso de que entre los obreros tranviarios se sentía cierto malestar, motivado por no haberles concedido la Compañía ciertas reivindicaciones de carácter económico que tenían solicitadas, se ha puesto al habla con ellos, logrando que depongan su actitud, mientras él, por su parte, procurará realizar las oportunas gestiones para llegar a una solución satisfactoria, habiéndole dado los obreros toda clase de facilidades.

Asimismo ha dicho el señor Fernández Castillejo que también había recibido algunas visitas que le han hablado de cuestiones electorales, repitiéndoles lo que ya manifestó ayer, o sea que estudiará los expedientes y los resolverá en justicia.

Le interrogamos nuevamente acerca de si había ya alguna noticia concreta relacionada con la candidatura a presentar por Valencia, y contestó que todavía no había nada; pero que él, por su parte, sigue predicando la unión de todos.

Anticipó que quizás el jueves próximo marchará a Madrid con objeto de resolver algunos asuntos de interés para Valencia, y que desde allí marchará a Sevilla y Córdoba para recoger a su familia, confiando en que estará de regreso el lunes a más tardar.

Respecto a la persona que le sustituirá en el mando de la provincia durante su ausencia, todavía no ha decidido quién será, aunque no sería extraño que para ello consultara antes con el ministro de la Gobernación.

Exposición

La casa Modas Gracia expondrá hoy martes y mañana miércoles, en el hotel Victoria sus últimos modelos de trajes y sombreros de primavera y verano de las mejores casas de París, con desfiles de maniqués.

GUARDAPOLVOS
Los mejores, Barato de Gracia

Se ha inaugurado la temporada en el BALNEARIO
"LAS ARENAS"
La PLAYA ideal para los NIÑOS

Unas palabras significativas del gobernador

Al tomar el mando de la provincia el nuevo gobernador señor Fernández Castillejo, dió una nota a la prensa, que nuestros lectores habrán podido ver en el número de anoche.

De esa nota entresacamos las siguientes palabras por lo que pudieran tener de significativas:

«Mi despacho, dice, estará abierto democráticamente a todos los ciudadanos y cerrado herméticamente a toda intriga de baja política.»

Tengan o no intenciones subterráneas las palabras del gobernador, nosotros nos creemos en el deber de hacernos eco de ellas para que los aficionados a visitar el Temple sepan a qué atenerse.

Y con esto evitaremos—si son capaces de atender las advertencias del gobernador,—muchas visitas enojosas para nuestra primera autoridad civil y para los aludidos por él... deliberada o inconscientemente.

UNA CONFERENCIA EN EL ATENEO

«Cómo captan los ciegos las imágenes»

Este fué el tema que desarrolló anoche en el Ateneo Mercantil el ciego don Antonio Parra. Pero, ¿cómo y con qué amenidad lo hizo! Oyendo a este ciego, de rara capacidad y de extraordinaria ilustración, penetra uno en el mundo de los sin vista, acompañado de una persona experta que ha de desentrañarle todo lo que en él pasa, que es interesante.

¿Hasta qué punto captan los ciegos las imágenes?

El señor Parra nos lo fué explicando aménisimamente. Las funciones complementarias de los sentidos, tan complejas, de suyo, al pasar por el entendimiento de este ilustre ciego, se manifiestan diáfanas, aseguibles a todos, aún a los menos versados en estas cuestiones.

Este ciego, que ha visto mucho mundo, al mostrarnos la relatividad en cuanto a lo que constituye la «realidad de las cosas», nos ha ofrecido el modo cómo captan las imágenes, cómo ven, cómo en la muerta retina, con el concurso de los demás sentidos, se reproducen los colores—no los nuestros, los suyos,—y las figuras y todo cuanto nosotros, los que tenemos vista, creíamos que no podían estar aseguibles a los que la desgracia privó de la luz natural.

Habló también el señor Parra de la enseñanza de los ciegos y de la conveniencia de que se preocuparan de ella los Poderes públicos, pues cree que, aprovechando algunas inteligencias, de los ciegos podía irradiar también alguna luz.

En suma, que la conferencia constituyó un éxito muy lisonjero para el señor Parra y que los que acudieron a oírlo aplaudieron al conferenciante en distintos pasajes de su brillante disertación.

La madre acopia con el Jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD alimento y vigor que transmite al hijo, criándole robusto y libre de la DEBILIDAD y el RAQUITISMO Aprobado por la Real Academia de Medicina. De uso todo el año. No se vende a granel.

Número de nuestro teléfono interurbano
14.759

GASTROFILO doctor GREUS
Cura el estomago
Farmacia plaza Santa Catalina, 4

NOTICIAS

Se mantiene el buen tiempo.
Hoy hemos tenido un día espléndido de sol.

El barómetro ha señalado una presión de 763'8 milímetros; la humedad relativa ha aumentado hasta los 83 grados, y la brisa domina del Norte, con inclinación al Oeste.

La temperatura fué de 19 grados en la madrugada, 21 a las ocho, y en pleno día los termómetros al aire libre señalaban de 26 a 27 grados a la sombra.

La Sociedad Bolivariana del Ecuador, en su sesión de 21 de abril último, concedió por unanimidad el título de miembro honorario de la Corporación, al cónsul de aquella República en Valencia, don Juan Peris Almenar.

El Sindicato Nacional Ferroviario, octava zona, a los ferroviarios;

El Comité ejecutivo de la octava zona hace extensiva a todos los adheridos a la misma, la inmensa satisfacción que le embarga por el espíritu de solidaridad demostrado en el grandioso recibimiento dispensado el domingo a los ministros de Estado y Guerra, para cuyo acto se habían cursado las oportunas instrucciones, que fueron secundadas admirablemente por nuestros asociados, destacándose singularmente el personal de tracción (maquinistas y depósito), quien, como siempre, demostraron el alto concepto de sus deberes sociales.

Finalmente el Comité ejecutivo de zona, y tras no pequeños esfuerzos, consiguió ponerse a habla con los ministros, a quienes trasladó las justísimas aspiraciones de los ferroviarios valencianos, obteniendo de éstos la promesa formal de que en breve será una realidad la readmisión de los seleccionados y la separación de los militares.

No obstante ello, este Comité, de acuerdo con la comisión ejecutiva, sigue atento a las derivaciones que dichos problemas puedan experimentar para señalar la línea de conducta que en cada caso convenga observar.

Ferrovianos! Hoy más que nunca. ¡Unión! ¡Serenidad! ¡Disciplina! ¡Viva el Sindicato Nacional Ferroviario!

El Comité de zona.

En el «Boletín Oficial» de esta provincia correspondiente al día 5 del actual, se publica un anuncio de esta Administración principal convocando el oportuno concurso para dotar de local adecuado a la estafeta de Correos de Requena por tiempo de cinco años, que podrán prorrogarse por la tática de uno en uno, y sin que el precio máximo de alquiler exceda de mil pesetas anuales.

BAÑO DE PILA, A UNA PESETA, DURANTE EL MES DE JUNIO EN «LAS ARENAS»

Operaciones verificadas en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Valencia en la semana del 1 al 6 de junio de 1931:

Caja de Ahorros.—903 imposiciones en libreta con interés, de las cuales 51 han sido de nuevos imponentes; 124 ídem a plazo fijo; 9 ídem en libreta sin interés; 1.049 reintegros de cantidades impuestas.

Monte de Piedad.—1.826 préstamos facilitados sobre ropas y alhajas; 7 ídem sobre fincas; 1.866 ídem cancelados; 996 ídem renovados; 302 garantía de préstamos vendidos; 48 entregas a los interesados por restos de almoneda.

Las expresadas operaciones han producido una entrada en caja de 1.119.176'95 pesetas, y una salida de 1.327.773'35.

En la Escuela Normal de Maestras se han recibido los títulos profesionales de las siguientes maestras:

Doña María Luisa Casani Bosca, doña María del Carmen Casán Cabezas, doña Matilde García Belda, doña Concepción Zanón Calduch, doña Julia Vives Peñarocha, doña Remedios Lapiderra Peñarocha, doña Encarnación Valero Gimeno, doña María Concepción Llovera Terol y doña María Antonia Grimalt Vives.

LOS BAÑOS DE AGUA DE MAR, CALIENTE, ESTAN MUY INDICADOS EN EL TRATAMIENTO DEL REUMATISMO ARTICULAR CRONICO Y ARTRITISMO, OBESIDAD, GOTA, ARTERIOESCLEROSIS y en todas las enfermedades de la nutrición. Asimismo son recomendados en las afecciones funcionales del sistema nervioso: HISTERISMO, NEURASTENIA, INSOMNIO, JAQUECA, ETCETERA, ETCETERA. PUEDE USTED TOMARLOS EN «LAS ARENAS»

Al confeccionar con la precipitación propia de todos los lunes, una de las planas apareció sin firmar el cuento «Una conquista amorosa», que es debido a la pluma de nuestro compañero de Redacción don Francisco Cimadevilla.

Los artículos publicados en LA CORRESPONDENCIA, bajo el título «La Transformación Jurídica del Agro», han sido escritos por nuestro ilustre colaborador el abogado don Francisco Soto Bordes.

EN DEFENSA DE LA VERDAD

La Policlínica de San Vicente Ferrer

En la Prensa valenciana se ha publicado una nota sin firma, referente a las Policlínicas gratuitas de nuestra ciudad, que termina con el párrafo siguiente:

«Con esto el Colegio Oficial de Médicos no impide el establecimiento de Policlínicas que quieran llamarse gratuitas, y garantiza la asistencia a todos los enfermos pobres de Valencia y su provincia, evitándose la vergonzosa explotación de los clientes que a aquellos centros acudían, así como a la de los médicos que ejercen honrada y moralmente.»

Acallando los comentarios que sugiere la nota de referencia, tanto en esta última alusión como en el atropello de la libertad y de los derechos de autoridad profesional y de Asociación y de Disposición, todos constitucionales, nos referimos a la «vergonzosa explotación» de los enfermos pobres que acudían a la Policlínica de S. Vicente Ferrer, a la cual contestamos con los siguientes datos, cuya comprobación está al alcance de cuantos lo deseen en las oficinas de la misma. Desde el año 1929 se han expedido 20.169 tickets para enfermos por valor de 19.610 pesetas. Es decir, que el valor del ticket o consulta es de una peseta, salvo las inyecciones, que lo son a 0'50.

Los ingresos de la Quirúrgica, son:

- Pesetas 446 en 1929. 4.849'40, en 1930. 3.033'25, hasta abril de 1931. En total, 7.880'65 pesetas, que, sumadas con los tickets, dan un total de ingresos de 27.440'65 pesetas. Los gastos ascendieron: Año 1929, 12.829'55 pesetas. 1930, 30.199'16. 1931, 13.154'50. Total, 56.183'21 pesetas. Distribuidos así: Alquileres locales ambas Policlínicas, 15.425 pesetas. Salarios de servidores y criados, 8.250'50. Alumbrado, calefacción y teléfono, 1.999'96. Farmacia, 2.245. Instrumental y material, 24 mil 751'75. Jornales obras ampliación y reparación, 1.732'35. Impresos, 500'10. Varios, compras, 988'55. Total, 56.183'21 pesetas.

Es de notar: Primero: Que los salarios son tales, es decir, jornales de servidores, aumentados en 1930-31 con los practicantes de la Quirúrgica.

Segundo: Que el déficit de pesetas 28.742'56 (descontado lo pendiente de pago que son 21.441'95) o sean 7.300'61 pesetas, han sido abonadas por la Sociedad Matriz Fomento de la Educación y del Arte.

En síntesis: Servicios de médicos y cirujanos, gratuito. Servicios de Sección administrativa, gratuitos. Servicios de Dirección y Junta de Gobierno, gratuitos. Enfermos pobres atendidos, a menos de una peseta, en las clínicas, 20.179.

Déficit de la Policlínica en el momento actual, 21.441 pesetas. Donativos desembolsados recientemente, 7.300 pesetas. Esa es la «explotación vergonzosa». Que juzgue el pueblo.

El presidente de la Junta de Gobierno de la «Policlínica de San Vicente Ferrer».

Notas de la Cámara Oficial Agrícola

REUNION DE LA SECCION DE CULTIVOS GENERALES

Reunida la Sección de Cultivos Generales bajo la presidencia de don José Rovira Rovira, se ocupó definitivamente del resultado obtenido en los ensayos de las variedades de patatas importadas de Polonia, «Julia», «Cimbal-Ella» y «Cimbal-Alma», conviniendo que la que mejor se ha adaptado a nuestro clima, dando un resultado muy satisfactorio, en una proporción del uno por veinticinco, es la «Cimbal-Ella», que recomendamos muy encarecidamente a nuestros huertanos.

Esta Sección se cuidará en tiempo oportuno de pedir simiente, lo que anunciará oportunamente para repetir el ensayo.

También la variedad «Julia» parece será de interés el repetir el ensayo, por creer dá buen resultado para la exportación, siendo muy aceptable en Inglaterra. El señor Rovira dió cuenta de su intervención en la Junta mixta de productores y exportadores de patatas, sosteniendo el criterio de libertad de exportación sin limitación de toneladas ni fijación de fechas para principiar ni terminar la exportación, siendo aprobado por unanimidad. También se acordó elevar un escrito demostrativo de la necesidad de estas medidas.

Se dió cuenta por la presidencia de las gestiones hechas respecto a los rumores que han circulado de la importación de cacahuet mani, tomando el acuerdo de pedir al Gobierno provisional de la República no sea autorizada por perjudicar grandemente a la producción del cacahuet nacional y acudir a la información pública abierta por acuerdo del Consejo de ministros de anteaer sobre régimen de aceites en relación con el cacahuet.

Se tomó el acuerdo de pedir a la Cámara medios para hacer las estadísticas de producción que afectan a la Sección.

TEATRALERIAS

«EL MICALET»

El domingo se celebró una función en honor de Concha Serrano y Carmen Ballester, viéndose lleno el teatro de admiradores de tan simpáticas artistas. El homenaje que les tributaba la sociedad era merecidísimo, pues Carmen Ballester, durante la temporada, interpretó con maestría y sencillez desde el más insignificante papel hasta la más difícil protagonista, y Concha Serrano, fué siempre la excelente actriz que cargó en todas las comedias con los ingratos papeles de carácter.

Representaron la bonita farsa cómica de Arniches, «Para tí es el mundo», que dió ocasión a la señorita Ballester en el difícil papel de Amalia, para presentarnos un perfecto tipo de madrileña de lo más castizo, y Marcelina tuvo en la Sra. Serrano una acertada intérprete. Los demás elementos del cuadro estuvieron acertadísimo en sus respectivos papeles, y el público aclamó a las modestas artistas, que tuvieron que pronunciar frases de agradecimiento, finalizando la amena velada.—Cort.

TAURINAS

En Granada

Se celebró la segunda corrida de Feria. La plaza estaba llena. Se lidió ganado de Pablo Romero, actuando de matadores Posada, Barrera y Bienvenida.

Antonio Posada tuvo una actuación desigual. Oyó un aviso en su primero.

En su segundo, regular. Para Vicente Barrera la tarde fué de completo triunfo. Toreó superiormente de capa a su primero, en una serie de verónicas que entusiasmaron a la gente. (Ovaciones). Hizo un quite de frente por detrás que puso al público en pie. Con la muleta realizó una faena valiente. Mató de un pinchazo y una estocada. (Ovación, vuelta al ruedo y petición de oreja).

En su segundo, tras de triunfar con el capote, oyendo clamorosas ovaciones, realizó una faena de muleta impecable, de la que se destacaron cinco naturales, ligados con el de pecho, que pusieron al público en pie. Continuó artístico, a los acordes de la música, por ayudados, de la firma, molinetes. Mató de una certera estocada. (Ovación, dos orejas, rabo y salida a hombros).

Bienvenida tuvo una actuación gris.

En Cartagena

Novillos de Garrido Santamaría, cumplieron. Palmeo, en su primero, bien con el capote y muleta. Mató de dos estocadas. En el segundo, valiente en todo. Rondo superior en el primero, del que cortó las dos orejas y el rabo. En su segundo, valentísimo. Resultaron cogidos Palmeo y dos banderilleros, todos leves.

En Burdeos

Se lidiaron novillos de Ernesto Blanco, que dieron buen juego. Los matadores Jaime Noain, Maravilla y José Cerdá cumplieron, siendo aplaudidos.

El acontecimiento del sábado

La corrida anunciada para el sábado 13 en nuestra plaza comenzará a las cinco y cuarto de la tarde.

El entusiasmo que reina es grande. Mañana miércoles y el jueves podrán ser retirados los encargos que a todas horas se reciben en las oficinas para la adquisición de localidades.

ben en las oficinas para la adquisición de localidades.

Se concibe ese entusiasmo ante el cartel que la empresa ofrece, y será la primera corrida en la que Domingo Ortega toreará mano a mano con Vicente Barrera, las dos figuras cumbres de la torería contemporánea.

Son los que más triunfos han conseguido esta temporada, y por lo tanto de esta combinación se espera la tarde grandiosa, o sea una memorable fecha para los buenos aficionados.

Los toros son de la acreditada ganadería andaluza del marqués de Guadalest, y llegarán a Valencia mañana miércoles. Serán desengañados por la tarde en los corrales de la plaza.

Esta corrida es el tema de las conversaciones en peñas y cafés donde se reúnen partidarios de ambos lidiadores, habiéndose cruzado apuestas de consideración acerca del resultado de la actuación de cada diestro.

Ahí se ve que esta corrida apasiona como ninguna.

RELIGIOSAS

SASTOS PARA MAÑANA.—Santa Margarita, reina; Santa Oliva, virgen, y San Crispulo, San Restituto y San Ciriaco, mártires. Misa y oficio de la infraoctava de Corpus Christi, con rito semidoble y color blanco y conmemoración de Santa Margarita.

CUARENTA HORAS.—Principian en la parroquia de San Nicolás. Se descubre a las seis de la mañana y se reserva a las 7'30 de la tarde.

CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora de los Desamparados, en su real Capilla.

VIGILIA VESPERTINA.—En San Martín, de siete a nueve, por la Legación Católica.

ADORACION NOCTURNA.—Turno de Corpus Christi.

Cultos para mañana:

En la parroquia de Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo comienza un solemne tríduo y Cuarenta Horas extraordinarias al Sagrado Corazón de Jesús, descubriéndose al Señor a las 6'30 de la mañana el primer día, y a las seis los dos restantes, y reservándose a las 7'30 tarde. Todos los días, a las seis tarde. Trisagio, meditación, sermón por don José Ferrer y reserva.

Los ejercicios del mes del Sagrado Corazón continúan en los templos y a las horas ya sabidas.

Los del mes de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro, en la iglesia de la Preciosa Sangre con misas y ejercicio, a las 8, 9, 10, 11 y 12.

Ahorrad El ahorro es fuente de bienestar. Logo of the Caja de Previsión Social del Reino de Valencia.

Para obtenerlo poseed una libreta a Cuenta de las que emite la CAJA DE PREVISION SOCIAL DEL REINO DE VALENCIA, entidad oficial benéfica (R. O. de 21 de junio de 1922), en cualquiera de sus oficinas.

- VALENCIA: Avenida de Amalio Jimeno, 10 (edificio de su propiedad). GRAO: Avenida del Puerto, 356. ALCIRA: Mendizábal, 19. ALCOY: Anselmo Aracil, 24. CASTELLON: Mayor, 119. DENIA: Constitución, 18. ELCHE: Reina Victoria, 10. GANDIA: San Francisco de Borja, 93. JATIVA: Diputado Villanueva, 39. VILLENA: Paseo de Chapí, 26. REQUENA: Pintor Martínez Cheza, 5. ORIHUELA: San Agustín, 5.

Señores anunciantes: Siempre que escriban ustedes a La Correspondencia de Valencia no olviden poner en el sobre Apartado 147 Así recibiremos pronto sus cartas

HOPITAL CELESTINS (estómago) GRANDE-GRIFFE VICHY CHOMEL (hígado, estómago) Son las aguas minerales naturales más superiores y las de mejores resultados tomadas a domicilio. Insustituibles para la mesa.

Corporaciones

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 del próximo mes de junio, a las diez y media de la mañana, se celebre el sorteo para amortizar 978 Acciones Lérida a Reus y Tarragona, correspondientes al vencimiento de 1.º de agosto del corriente año.

Lo que se anuncia para conocimiento de los señores accionistas que quieran concurrir al sorteo, que será público y tendrá lugar en Madrid, en las Oficinas del Consejo de Administración de esta Compañía, Alcalá, núm. 16. Madrid 25 de mayo de 1931.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

COMPANIA DE LOS CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE DE ESPAÑA

El Consejo de Administración de esta Compañía ha acordado que el día 15 de junio próximo, a las diez y media de la mañana, se verifiquen los sorteos de las 3.800 Obligaciones hipotecarias de la línea de Barcelona a Alsasua y San Juan de las Abadesas, y de las 1.200 especiales hipotecarias de Tudela a Bilbao, que deben amortizarse y cuyo reembolso corresponde al vencimiento de 15 de agosto del presente año.

Lo que se hace saber para conocimiento de los portadores de esta clase de Obligaciones, por si desean concurrir al acto del sorteo, que será público y tendrá lugar en Madrid el día señalado, en las Oficinas del Consejo de Administración de esta Compañía, Alcalá, 16. Madrid 25 de mayo de 1931.—El secretario general de la Compañía, Ventura González.

Por ampliación de oficinas, la empresa de publicaciones

Anuncios Giménez se ha trasladado a Játiva, 29.-Tel. 11.557

OLYMPIA

HOY MARTES P. programa La ocasión la pintan calva Película cómica CONEJITO SUICIDA Dibujos sonora GRAN EXITO!

El embrojo de Sevilla. Illustration of a man on a horse.

Totalmente dia'og'da en español. Intér retes: María F. Ladrón de Guevara - María D' A baicin - María Luz Callejo, destacándose nuestro paisano RAFAEL RIVELLES

Por su acertada labor en esta película, artistas y director han obtenido dos ventaj. sos contratos para América (Hollywood).

CARTELERA

- PARA HOY TEATRO APOLO.—A las 10 noche: Cine mudo. TEATRO RUZAF.—A las 10'15 noche: Aquí hacen falta tres hombres y Viva la República. TEATRO ESLAVA.—A las 10'30 noche: Amparo. LIRICO.— Sesiones de cine, a las 5'45 tarde y 10 noche. OLYMPIA.— Sesiones de cine, a las 5'30 tarde y 10 noche. GRAN TEATRO.— Sesiones de cine, a las 4'45 tarde y 9'30 noche. COLISEUM.— Sesiones de cine, a las 4'30 tarde y 9'15 noche. CINEMA SUIZO.— Sesiones de cine, a las 4'30 tarde y 9'45 noche. CAPITOL.— Sesión continua de cine, desde las 4 tarde hasta las 1'30 noche. PARA MANANA TEATRO ESLAVA.— A las 10'30 noche: Amparo.

ESLAVA

Compañía de comedia valenciana del Teatro Alkázar HOY, a las 10'30 noche:

Amparo Tres actos - R. Martí Orberá Matinés, jueves y festivos, a las 6'30 tarde.

Balneario Santo Tomás

Abierto todo el año SERRANÓ, 10 GRAO

Enfermos del ESTOMAGO después de muchos años de sufrimientos se han curado en poco tiempo con el famoso ELIXIR ESTOMACAL SAIZ DE CARLOS (STOMALIX) Ensáyese un frasco y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso. Venta: Principales farmacias del mundo.

Anuncios de espectáculos

COLISEUM

Extraordinario programa HOY, a las 9'15 noche: PRECIOS POPULARES DIPLOMACIA grandioso drama, por Neil Hamilton.

MUSICA IRRESISTIBLE dibujos sonoros. REVISTA SONORA FOX

¡Gran éxito! EL GRAN CHARCO divertidísima comedia por el idolo de los públicos, MAJRICE CHEVALIER.

LIRICO

HOY, a las 10 noche BUTACA, 1'50 Una cómica en dos partes.

PALABRAS Y OBRAS película en una parte, hablada en español. Revista sonora Paramount

¡¡Gran éxito!! NAUFRAGOS DEL AMOR divertida comedia lírica estracenciosa, por Jeannette Macdonald, Ja nes Hall, William Houston y Jack Cakic.

RUZAF

Compañía BLANQUITA POZAS Hoy, a las 10'15 noche:

El gracioso entremés en un acto Aquí hacen falta tres hombres

La revista republicana de palpitante actualidad y de gran éxito, ¡VIVA LA REPUBLICA!

El próximo estreno de LA PANDILLA obra cómica de gran éxito, representada por esta compañía más de 100 veces.

Cinema Suizo

Hoy, a las 9'45 noche REVISTA DE ACTUALIDADES VECINOS PENDENCIEROS por Edie Quillan.

Estreno de la magnífica película TEHSSA por la hermosísima artista MARIA CORDA.

Una revista y una cómica Jueves próximo, la sensacional película, la verdadera joya del cine mudo, LA ULTIMA ORDEN por Emil Jannings, Evelyn Brent y William Powell.

CAPITOL. SESIONES: Continua, de 4 a 8'30; Noche, a las 10. BUTACA 1'50 La más genial creación de King Vidor. (El Alma Negra)

Modista Se necesitan oficiales. Cirilo Amors, núm. 14

Señoras: En la peluquería de señoras Casa PEYRÓ hacen el permanente por 12 pesetas. Don Juan de Austria, 6, entrando por la calle Barcas, a la derecha.

Monte de Piedad Almoneda El día primero y siguientes no festivos del mes de junio, a las tres de la tarde, y en el local de costumbre (Vilaragut número 2 principal), con intervención del corredor don Salvador Pérez, se verificará la almoneda de las alhajas, ropas y demás efectos de plaza venidos, procedentes de la Central y sucursales.

ESPECIALIZADA EN LIMPIEZA DE SIENTOS, PIAJA Y FIELTRO RAPIDO (RESPOSTA) CORREJERIA 93

SUBASTA Por los albaceas testamentarios de don Claudio Fourrat y Dally, se venderán en pública subasta las siguientes participaciones indivisas de fincas: 1.º Una equivalente a 19 hanegadas de un huerto en nanajos de 28 hanegadas y dos cuartos de cabida total, situado en el término de Corbera, partido de les Bases o del P a de vonserat. 2.º Y otra, equivalente a 20 hanegadas de un huerto de 40 hanegadas y dos cuartos, sito en el mismo término, partida de les Bases. Dicha subasta se efectuará el día 22 del corriente mes de junio, a las once horas de su mañana, en la Notaría de don Pascual Soriano Roca, Conde de Montornès, 2, entresuelo, en donde está de manifiesto la titulación y el pliego de condiciones.

EL FUSILAMIENTO DE GALAN Y GARCIA HERNANDEZ (Los mártirs de Jáca) Precioso DISCO «REG V L», impresionado eléctricamente, puede usted adquirirlo hoy en la Casa GRITZNER, de ESTREMS PI Y MARGA L, 14 - VALENCIA

HOMBRES E IDEAS

CONTINENCIA

Cierto prestigio mal adquirido suele ser el manto que encubre la falsa pudibundez. Del señorito apartado de esas relaciones que la vida moza brinda al placer sexual, existe abundante ejemplo. Son numerosas las familias que circunscriben al perímetro hogareño las funciones sociales todas. La Iglesia, el trato familiar que un parentesco escogido y unas amistades de sanas costumbres imponen, el paseo organizado no cual deporte sino más bien como una ruta que va señalando huellas estelares de penitencia y alguna honesta distracción en teatrillos frívolos, constituyen el bullicio de muchos seres que temen al vértigo del mundo. Concebir la vida con mayor libertad es un pecado, y ascetarse al realismo que agota en su fiebre inextinguible los altos valores del espíritu, peligroso.

Del seno de esos cercados domésticos sale el jovencito místico por fuera y pasional por dentro. La ley biológica que describe el curso fatal de las existencias orgánicas, nos traza el proceso de ciertos espíritus. Y por ella sabemos que las grandes tempestades amorosas, los estragos enormes de la libido, las situaciones turbulentas de los períodos iniciales de la pubertad, encuentran su zona de mayor expansión, el campo propio al avance demoleedor de las más limpias reservas morales, en los corazones sin desflorar.

El cultivo de una higiene que permita ejercicios amorosos sin alardes donjuanescos ni dañe al olfato con profanador aliento de prostíbulo, puede crear espíritus más fecundos que los asaltos de la clandestinidad en cotos plantados por el fanatismo. Cuando la vida proporciona al hombre la libre adquisición de las aptitudes fisiológicas, se suele caminar por sendas libres de escollos. Las tentaciones no pasan entonces de exaltaciones erótico-mentales propicias a esa rápida frialdad de un desahogo que no suele desgastar moralmente. El celo envuelto en platónica elegancia o la brusca acometida que producen las fragancias venusinas en los temperamentos más o menos cultivados para el amor, se desvanecen en la corriente de soluciones que el mundano comercio ofrece a todas las almas iniciadas en el fácil alivio medular.

Lo difícil es que el joven recoleto se libere de las punzantes agresiones de la libido. Porque sin preparación para resistir asaltos genésicos y caminante a ciegas por caminos llenos de baches, optará seguramente por el morbo virginal que alteró su neurótico despertar sin reparar en el estúpido daño de una inmolación absurda. Y menos mal si la sensatez llega a tiempo de cubrir con piadoso manto a la desnudez ultrajada y de esta suerte se conjura el íntimo drama con una fórmula sacramental.

Peor arreglo tiene los excesos de la infamancia. El infamante, es el agotado que se deja influir por la hujuria senil. Este fenómeno tan frecuente en los ociosos de las vidas libertinas, se manifiesta por actos de inagotable liberalidad. La modistilla, la criada, la costurera, el porcentaje doméstico, en suma, que el servicio femenino ha de subvenir a las necesidades de la gran ciudad, son el botín codiciado del viejo capuloso. Ahora bien; la vida moderna, tan trituradora del pasado, ha desprecintado todos los secretos del amor. Y así, las jovencitas de nuestros días, ágiles cual producto de un medio maduro en prodigalidades deportivas, con la propia mano que reciben las pesetas del seductor; paran con magistral precisión el golpe que puede inferirles lesión incurable.

Los estragos de la sensualidad atribuyelos la crítica superficial al exhibicionismo de la pornografía gráfica en periódicos y revistas y al orgiástico bullir en películas, teatros y cabarets.

A dichas causas adicionan los más ígneos del arroyo las insolencias de una moda que no permite a la mujer el uso de otro recato que el de la ocultación de las ligas.

En tales afirmaciones existe tanto de verdad como de mentira. Ciertamente la modestia y el decoro no como aderezo, sino cual raíz de sensibilidad femenina, española y cristiana, sufre la crisis por que atraviesan en todas partes las nobles permanencias de la tradición. Mas también es evidente que nuestra resistencia a aceptar el moderno concepto social de la mujer, contribuye a que veamos problemas de moral allí donde sólo existen de cultura.

La educación integral ibera no tolera intromisiones. La costra roca del fanatismo hace más impermeable nuestro seso cuando juzgamos las naturales pugnas entre la naturaleza y la ética ortodoxa.

Por ello, desconocedores de que la mogaisteria confesional escudriña sádicamente los misterios del

amor y daña a la higiene, no vacilaríamos en arrojar a la hoguera las estampas que pueblan las librerías y gabinetes del mundo acompañadas de las auténticas ilustraciones, de esas mujercitas frívolas que las más de las veces no son sino el remedio contra las depresiones nerviosas producidas por el trabajo y las preocupaciones económicas.

Hoy las costumbres no las estructura un régimen político ni las impone el capricho de una autoridad. Avanzan o se estacionan con el progreso científico.

Y han transcurrido muchas horas desde aquel entronamiento de la superioridad masculina que encontramos tan magistralmente descrito en la literatura griega.

La mujer, ni diosa como Latona, Ceres y Demetra, ni destinada a tejer y a custodiar ganado como Penélope y Cloe.

La pauta del instinto sensual en nuestro siglo, la da la señorita desde la tribuna del foro, la que maneja el volante o la que desde la oficina pública o en la presidencia de la Dirección general de Prisiones, nos conforta y a veces achica con su sentido previsor y clara inteligencia.

S. LETRAN

DE NUESTROS REDACTORES

TEMAS DE ARTE

La vanguardia y los vanguardistas

Después de haber leído algunas de las contestaciones que se han publicado en la «Gaceta Literaria» acerca de «¿Qué es la vanguardia?», me he quedado con las ganas de saberlo. Porque, la verdad, ninguno de los vanguardistas que han manifestado su opinión han podido fijar los contornos que son precisos a una definición, aunque sea para determinar cómo es una moda literaria que está llamada, como todas las modas, a desaparecer de la práctica, empujada por otra novedad.

¿Quiere llamarse vanguardia a ese estado de inquietud con que los elementos jóvenes subvierten la forma con golpes de audacia? Pues, si quiere decir eso, eso siempre ha existido — anterior y posterior al existencialismo — con diferentes nombres: decadentismo, futurismo, dadaísmo, cubismo, etcétera.

¿Quiere decir actitud bélica, frente a los valores artísticos existentes? También esa posición es de todos los tiempos. La juventud fué siempre iconoclasta. Aviniéndose mal con la idea de que sea el tiempo el encargado de elaborar prestigios, los jóvenes, no sólo de ahora, sino de todas las épocas, procuran adelantarse, tanto por que cada generación trae la expresión adecuada a su sensibilidad, como porque es tendencia natural en todos el ir tomando posiciones para adquirir ciertas ventajas.

Ya digo que, leyendo las opiniones publicadas acerca de lo que es la vanguardia, no queda un convencido de que esa palabra responda a un contenido igual para todos, ni que todos tengan igual ideología. Por el contrario; lo que uno advierte es que el grupo de valores nacientes que se congregó alrededor de la vanguardia cree muy poco en las modas literarias cuando no son más que eso: modas.

Porque lo importante no es la moda; esto es, lo perecedero, lo aleatorio, lo que pasa, sino, como advierte Benavente, el modo: esto es, lo permanente, lo eterno. Y ante ese criterio, aquellos que clamaban contra las viejas fórmulas se ponen hoy enfrente de los que, al conjuro de la moda, se han convertido en arrivistras para pescar, como dice José Bergamín, en río revuelto y turbio.

Sería pueril negar importancia a estos movimientos, llámense como quiera. A ellos debe el arte — todo arte — grandes estímulos. Además, con ellos se manifiestan los hitos de toda evolución.

Pero pensar que al vanguardismo le basta usar una divisa para impulsar su sistema, es una locura. Sirve para que no se anquilese la sensibilidad, para que vayamos siempre con el tiempo, para que se renueve y modernice todo, para servir de acicate, para que se irrite la mediocridad y la beocia. Pero para nada más, que no es poco.

Porque la moda, sobre todo en cosas de arte, es pasajera. Y a una moda le sucederá otra, que colocará a la retaguardia a los vanguardistas de hoy.

Francisco CIMADEVILLA

Los Deportes

Futbol

Acuerdos de la Nacional

En las últimas reuniones celebradas por la Federación Nacional de Fútbol, se tomaron los siguientes acuerdos de interés máximo:

Requerir a las Federaciones y Clubs morosos para que abonen las cantidades de que son deudores.

Multar con 200 pesetas al Valladolid por la agresión que al final del partido contra el Logroño sufrió el árbitro Vallana.

Otra multa de 600 pesetas al Castellón por la agresión de que fueron objeto en su campo los jugadores del Sevilla.

Desestimar las protestas presentadas acerca de los partidos Sevilla-Castellón, Atlético de Bilbao-Sabadell, Barcelona-Valencia, Betis-Badajón y Logroño-Castellón.

Tomar en consideración la propuesta del Barcelona solicitando la concesión de la medalla de méritos al jugador internacional Vicente Fiera.

Aceptar la baja del Club Patria de Aragón comunicada por la Federación Aragonesa.

Dar cuenta a la Federación Centro de una comunicación de la castellano-leonesa, informando favorablemente una petición del Valladolid en la que solicita su ingreso en aquella.

Mantener la suspensión acordada contra el Español de Barcelona, toda vez que del estado de cuentas que ha presentado correspondiente al ejercicio de la temporada en curso no se justifica la morosidad en el pago de sus obligaciones.

Abrió una información sobre los incidentes ocurridos en el campo del Madrid con ocasión del partido de campeonato del 31 de mayo con el Betis, al objeto de acordar las sanciones a que haya lugar.

Recordar al Madrid los preceptos de la Federación Nacional y de la F. I. F. A., que se oponan a que pueda llevarse a efecto la excursión que, según noticias extraoficiales, se propone realizar.

Se cambiaron impresiones sobre la próxima Asamblea, acordándose en principio que se celebre del 8 al 10 de julio, probablemente en San Sebastián.

EN MONOVAR

C. D. Enguera, 2; España F. C., 1

La anterior actuación del equipo enguerino había dejado grata impresión entre los aficionados, por lo que acudieron en gran número.

El Enguera que, falto de su delantero-centro, comenzó desorientado, fué imponiendo su acometividad y rapidez, dominando a su rival que defendiase con tenacidad.

El primer tiempo fué de juego nivelado, lográndose un goal por bandedo.

En el segundo, vimos la reproducción del primer encuentro que tanto nos maravilló, pues los dos «conces» bregaron con mucho acierto y codicia.

El resto de los equipos, bien.

La victoria del Enguera fué justa, lográndola por Rubio cuando sólo faltaban cuatro minutos para el final.

CAMPO DE VALLEJO

Burjasot-Regimiento de Mallorca

El jueves día 11, a las seis de la tarde, y con objeto de rendir homenaje a los bravos equipiers del Burjasot por la actuación en el campeonato «amateur» de España, se ha concertado este encuentro, en el que, además, se disputará la copa donada por la Peña Monleón.

Ambos teams presentarán su mejor «once», por lo que no dudamos ha de satisfacer a la afición. La entrada será por donativo.

EN CUART DE POBLET

Gimnástico F. C.-C. D. Cuart

Mañana miércoles, con motivo de ser festividad en esta localidad, contendrán en partido amistoso el Gimnástico F. C. (primer equipo completo) y el C. D. Cuart, que estará formado por elementos regionales de gran valía.

El partido empezará a las 5'30 de la tarde, y los precios serán económicos.

Los aficionados de la capital que deseen trasladarse al campo del C. D. Cuart, deberán tomar el tranvía número 22, de las torres de Cuarte.

EN UTIEL

El equipo femenino «Valencia» vence al «España» por 2 a 0

Con bastante público y a beneficio de las escuelas de esta población, celebróse un festival, en el que desinteresadamente tomaron parte estos dos equipos, y cuyo acto fué en extremo elogiado por los utielanos.

Ambos equipos lucharon bravamente por conseguir el triunfo, no pudiéndolo obtener el España por la labor siempre inmensa de la portera «Zamora», y también de la defensa y de Consuelito García, que fué la barrera infranqueable.

Las merengues vencieron porque supieron aprovechar mejor las ocasiones que se le presentaron, marcando los goals Lolín Ferrando y Gilba.

La portera Amparín Ferrando hubo de multiplicarse ante la avalancha que siempre se le venía encima, y que la mayoría de las veces era de las arrolladoras.

También hay que mencionar la valentía que siempre puso en el juego Pilar Gilabert y Amparito Vercher.

El resto de los equipos, bien.

EN CULLERA

U. D. Cullera, 2; Sueca F. C., 0

El domingo se celebró un interesante partido entre los equipos anteriormente citados.

El saque correspondió a los del Sueca, que llevaron el juego en bonitas combinaciones hasta la puerta del Cullera, salvando el meta de la localidad.

Luego el juego se traslada a la portería del Sueca, y tras buena combinación de la delantera del Cullera, el interderecha Bernabeu consigue el primer tanto de colocado chut, terminando el primer tiempo con el resultado de 1 a 0 a favor del Cullera.

En la segunda parte, después

de un dominio absoluto del Cullera, en el que predominó la poca suerte en el remate de la línea delantera local y la labor admirable del puerta forastero, el Cullera consiguió apuntarse el segundo y último goal, conseguido por el extremo derecha Gascó.

Por los forasteros se distinguieron el puerta, el medio centro y el extremo izquierda. Por el Cullera, todos, en especial la línea media.

Ciclismo

VELO-CLUB

Por la Unión Velocipédica Española ha quedado aprobado el Reglamento para la carrera que esta Sociedad organiza para el domingo día 14 del corriente, patrocinada por la sección ciclista del C. D. Manises.

La carrera se denomina «Campeonato de Manises», reservada para neófitos, pudiendo tomar parte únicamente socios afeitados en dicha localidad.

El recorrido se fija: salida de Manises a las siete de la mañana, con trolados los corredores hasta Cuart, donde se dará la salida oficial, con tinuando por Venta Poyo, Godella, Chiva, Cheste, Villamarchante, Ribarroja, a Manises, donde estará constituido el Jurado de Llegada.

El total de kilómetros a recorrer es de 65.

Se conceden cinco premios en metálico: Primero, de 25 pesetas; segundo, de 15; tercero, de 10; y cuarto, quinto y sexto, de cinco pesetas cada uno.

Queda abierta la inscripción en la secretaría de la Sociedad organizadora, pero para facilitar la misma, también se admiten en el Café Central de la ciudad de Manises, local social del C. D. Manises.

El Reglamento por el que se ha de regir esta carrera, queda expuesto en el tablón de avisos de la Sociedad.

Atletismo

LOS CAMPEONATOS REGIONALES

Se pone en conocimiento de todos los clubs y atletas federados, que el próximo domingo, día 14, a las nueve de la mañana, y en el campo del Levante F. C., se celebrarán los campeonatos regionales de Atletismo (primera jornada).

El orden de las pruebas para el domingo es el siguiente:

- 1.000 metros marcha (final).
- Altura (final).
- 100 metros (eliminatorias).
- 5.000 metros (final).
- 400 metros (eliminatorias).
- Lanzamiento martillo (final).
- 100 metros (final).
- 400 metros (final).
- Lanzamiento barra (final).
- 1.500 metros (final).
- Salto longitud (final).

Se ruega la puntual asistencia de los participantes, pues las pruebas comenzarán a las nueve y media en punto.

Se recuerda a los atletas que precisa se hallen en posesión de la

correspondiente licencia, sin cuyo requisito no se autorizará su participación.

La inscripción, como se anuncia, quedará cerrada el próximo jueves día 11, a las ocho y media de la tarde, en el local social, calle de Colón, número 2, segundo.

Valencia F. C.—Sección atlética

AVISO IMPORTANTE

Se convoca a todos los atletas de esta sección a una reunión extraordinaria que tendrá lugar mañana miércoles, a las ocho de la noche, en el local social, Baroa, 5, para enterarles de la selección para los próximos campeonatos regionales. La no comparecencia a esta reunión supone la eliminación en los mismos, por ser imprescindible la presencia de todos.

El encargado, Juan de España.

GUARDAPOLVOS

Los mejores, Barato de Gracia

ESTAMPAS PARISINAS

Theophile Cart

Cuando enterramos el otro día a Th. Cart, ilustre profesor del Colegio de Francia, y uno de los más entusiastas de la lengua internacional, la Prensa, con motivo de la clausura de la última sesión de la Sociedad de las Naciones, comentaba las dificultades que para entenderse tienen los delegados que toman parte en los debates de Ginebra.

No fué pura coincidencia; no fué una de esas coincidencias irónicas con que la vida nos llama al orden cada vez que nos engañamos o queremos engañar. Siempre que se reúne la gente de Ginebra, los comentarios son los mismos acerca de la necesidad de oír los mismos discursos en varias lenguas y acerca de lo mal que se expresan los delegados que no siendo ingleses o franceses se quieren expresar en inglés o francés. Esos hombres que se proponen solucionar problemas complicadísimos pasan al lado de una solución de sentido común sin enterarse, o no queriendo enterarse, lo cual es mucho peor.

En el mismo orden de ideas, decía el presidente del Grupo Languedociano en el banquete reciente, al que fueron invitados los catalanes de París:

«Quiéren que los creamos cuando nos hablan de la federación de los pueblos europeos y apenas si nos consienten a nosotros, hijos del Languedoc y de Provenza, aspirar a una federación.»

No es extraordinario que esos problemas de idiomas se evocuen al hablar de un apóstol de la lengua internacional.

Th. Cart, presidente de la Academia de Lengua Internacional, fué un apóstol, Pertenece a la pléyade de sabios franceses que tanto contribuyeron al éxito de la obra de Zamenhof. Murieron los Bourlet, los Sebret, los Boirac, los Javal. Con la muerte de Cart, el último de aquel Estado Mayor,

el esperantismo francés ha sufrido un rudo golpe.

La guerra europea destruyó la fe que muchos habían depositado en la llamada «idea interna» del esperanto, idea de fraternidad y de paz que debía crear la comprensión, como si los odios de hermanos no fueran los más tenaces y las luchas civiles, entre hombres que se entienden, no fueran las más crueles. Fué un error, en el que muchos incurrimos, el no dejar a la lengua internacional su mero carácter de instrumento, que ya bastaba para que en Cataluña fueran sus partidarios objeto de delaciones y de persecuciones.

Como aconteció en todos los movimientos humanos, los partidarios de la lengua internacional se dividían en dos grupos, cada uno de los cuales pretendía defender mejor que el otro los intereses de la causa.

Uno se inclinaba a la intangibilidad del «Fundamento de Esperanto», la primera Gramática y Diccionario que publicó el doctor Zamenhof; otro era defensor del enriquecimiento del vocabulario con aportaciones internacionales controladas. La lucha entre ambos grupos fué enconada y llegó a crear profundas enemistades personales.

Th. Cart capitaneaba el primer grupo, y desde su revista «Lingoo Internacia» defendía su punto de vista con una tenacidad y una constancia y una sinceridad que mereció siempre el respeto de sus mismos enemigos, entre los cuales nos contábamos.

La muerte de Th. Cart se hará sentir en el movimiento esperantista francés, que él alentaba con el prestigio de su nombre, asistiendo a todas las reuniones del grupo de París, dando cursos y conferencias desde el micrófono de la torre Eiffel a pesar de su avanzada edad.

Fuó la suya una vida totalmente entregada a la defensa; a la propaganda de la lengua internacional.

Murió súbitamente, sorprendiendo a todos los que admirábamos su vigor físico. Murió pensando en esperanto, despachando los asuntos de la Academia.

Fred PUJULA

Pastillas BONALD

cloro boro-sódicas, mentol y cocaina, boca, garganta, toses preventivas de la gripe. VENTA EN FARMACIAS.

CAFE SUBLIME lo vende SIXTO AYORA (Marca registrada) SAN VICENTE, 92 Teléfono 43284—VALENCIA

Lea usted todos los días LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

dos señoras, aflojaron el paso y cruzaron en voz baja algunas palabras.

Nuestros lectores habrán reconocido en aquellos dos hombres a Verdier y Lartigue, quienes ponían de aquel modo en práctica su propósito de asistir como espectadores a la realización del ingenioso proyecto de su joven asociado.

Procurando no perder de vista a los recién llegados, mezcláronse entre los curiosos.

Como iban muy bien disfrazados, Mauricio seguramente no los habría reconocido aunque los hubiese visto.

Los tres patinadores hacían maravillas. María, algo tímida al principio, recobró pronto la serenidad y giraba con rapidez junto a su madre y Mauricio, que patinaban muy bien. El joven se dirigió hacia las cascadas.

Desde lejos interrogaba con la mirada el sitio donde había cortado el hielo.

Como supuso la noche anterior, aquella parte estaba completamente desierta.

Una sonrisa siniestra entreabrió sus labios; pero, juzgando conveniente tener un poco de paciencia, dió una vuelta brusca y se dirigió al centro del lago.

Valentina y María patinaban a su lado.

Los tres iban muy aprisa. Dos patinadores se acercaban en sentido opuesto, dos patinadores

cuyos ágiles movimientos probaban su costumbre de patinar y la fuerza de sus ejercitados músculos.

María los miró maquinalmente. De pronto, la joven disminuyó la velocidad y su corazón comenzó a latir con violencia.

Creía reconocer a uno de aquellos dos patinadores, pero temió equivocarse.

—¿Qué haces, María?—le dijo Valentina, viendo que se quedaba atrás.—¿Ven aquí!

Ella obedeció.

Los dos patinadores se aproximaban con gran rapidez.

Pasaron junto a Valentina y Mauricio, sin mirarlos, y luego junto a María.

Esta no pudo contener una exclamación de alegría. Fijándose en uno de ellos, dijo: —¡Alberto!

El hijo del juez de instrucción, pues era él efectivamente, reconoció a María al primer golpe de vista, y dando una vuelta rápida se acercó a ella.

—¿Qué feliz encuentro, señorita!—dijo saludándola.

La joven se había detenido.

—Muy feliz—repuso—y, sobre todo, muy inesperado.

—¿Por qué dichosa casualidad estás aquí?

—Estoy aquí con mi madre y con el señor Mauricio Vasseur. Mi radlos, allí vienen.

Y señaló a los que nombraba, los cuales, dándose cuenta de que se había quedado atrás, volvían en su busca.

—Porque habéis creído ver en ello un peligro para mí.

—La verdad es que un espionaje cuyo móvil se desconoce...

—Asusta siempre, ¿no es cierto?

—Y con razón.

—Habréis temido... ¡Sabe Dios lo que habréis temido! Que me sucediera alguna desgracia...

—Pues bien, sí—sintió Aimée Joubert, viendo la mejor disculpa en lo mismo que el joven le decía.

—Eso ha sido. ¿Por qué negarlo? ¡Te quiero tanto!

—La culpa ha sido mía por haberos contado ese incidente, al que, después de todo, no concedo importancia. Debí callarlo.

—¡Oh, no!

—Os enojáis si no os confío todas mis cosas, y ya veis, un lance tan sencillo os trastorna hasta el punto de provocar en vos casi un accidente. Me servirá de lección. No volveré a referiros nada que pueda impresionaros.

—¿Te suplico que me lo digas todo! ¿Lo entiendes bien? ¡Todo!

—Pero sí...

—Te prometo que lo que me ha ocurrido hoy no se repetirá.

—¡Si es así...

—Ya estoy tranquila.

—Me alegro.

—Pues lo mismo me verás siempre.

—¿De veras?

—Repito que te lo prometo.

—No hay motivo para otra cosa. Ya veis que yo, el más directamente interesado en lo que os acabo de referir, estoy tranquilo.

El joven habíase levantado. Casi con satisfacción, pues al revés que otras veces, estaba deseando que su hijo la dejase sola, temerosa de que si seguía junto a ella volviese a comprometerla, la señora Rosier le preguntó:

—¿Te vas ya?

—Sí—contestó él.

—¿Tan pronto!

—Os advertí que tenía una cita.

—Lo recuerdo.

—Y son ya las doce y media. No tengo tiempo que perder.

—Siendo así, no te detengo.

—Mañana volveré para saber si estáis ya completamente restablecidos.

—Lo estaré.

—Lo desee.

—Puedes venir siempre que quieras, pues sabes que con ello me proporcionas una satisfacción; pero si tu visita no ha de tener otro objeto que el que has dicho...

—Al hacerla cumplir un deber de gratitud y de cariño. ¿No os interesáis vos por mí?

—¡Bien lo sabes!

—Pues lo mismo debo yo interesarme por vos.

—¡Qué bueno eres para mí, hijo mío!

—Tanto como merecáis.

—Dame un beso.

—Con mucho gusto.

Besáronse y se separaron. Mauricio salió diciendo: —Hasta mañana.

Y se encaminó presuroso a casa del señor Bressolles.

No quería llegar tarde para acompañar a Valentina y a María Vincennes.

TELEGRAFO Y TELEFONO

De la próxima contienda

EL MINISTRO DE LA GOBERNACION COMUNICA INSTRUCCIONES A LOS GOBERNADORES CIVILES

El señor Maura ha dirigido a los gobernadores civiles una circular conteniendo las siguientes instrucciones:

Primera.—Es obligación inexcusable de V. E. mantener una neutralidad absoluta en la contienda electoral, limitándose en su actuación al sostenimiento del orden público y a cumplir estrictamente la ley.

Estas normas, que siempre han de recomendarse por imperativo de respeto a la opinión sana, resultan más necesarias si se tiene en cuenta la composición heterogénea del Gobierno provisional de la República y de la absoluta compatibilidad existente entre todos sus componentes.

En consecuencia, debo advertir a V. E., que me verá obligado a sancionar la conducta de cuantos gobernadores dejen de observar la imparcialidad que el ejercicio de su cargo exige.

Segunda.—Se abstendrá V. E., durante el período electoral, de enviar delegados de la autoridad a los Ayuntamientos ni de suspender a éstos en sus funciones sin previa autorización mía y justificación plena de la necesidad de orden público que aconseje tal medida.

Tercera.—El ejercicio de los plenos poderes que el Gobierno de la República se ha reservado y ejercitará, si la salud pública lo aconseja, no queda transferido a los gobernadores, que no pueden decretar la detención gubernativa u otras medidas de rigor, sino con sujeción estricta de la ley de Orden público, cuya vigencia plena se establece.

Podrá V. E. en todo momento dirigirse a este ministerio en consulta, si las circunstancias especiales aconsejaren adoptar medidas de carácter extraordinario.

Cuarta.—Autorizará V. E. los actos públicos encaminados a la propaganda de los ideales políticos en lucha en las próximas elecciones, y los delegados de su autoridad en dichos actos velarán por el mantenimiento del orden y tomarán nota detallada de las manifestaciones de carácter delictivo que pudieran hacer los oradores, pasando al acto seguido V. E. el tanto de culpa al fiscal.

Quinta.—Si al amparo de esta libertad gubernamental, que el Gobierno reconoce, tratan algunos elementos de realizar exaltaciones del ánimo público con fines de desorden o realizando actos encaminados a turbar la paz pública, proceda V. E. con toda energía a reprimir tales desmanes, entregando a la autoridad judicial a los autores y promotores y clausurando, previa consulta conmigo, los centros o domicilios de las agrupaciones políticas o sociales causantes del trastorno.

Sexta.—Respetará V. E. la libertad de la prensa para atacar la obra del Gobierno, y exponer ideas y tendencias políticas; pero procederá sin demora a la recogida y clausura de los periódicos que aconsejen la violencia o practiquen la rebelión cualquiera que sea su tendencia, pasando al fiscal un ejemplar del mismo, y otro a este ministerio, a los debidos efectos.

LOS CANDIDATOS POR MADRID

Parece que la candidatura por Madrid para las Constituyentes, estará compuesta de la siguiente forma:

Cuatro candidatos de la Conjuración republicano-socialista; cuatro izquierdistas, que según parece, lanzan sus nombres por considerar que el Gobierno actúa en sentido derechista, y que son los señores Franco, Rada, Balbontin y Cánovas Cervantes.

Cuatro de la acción nacional, que bien pueden ser don José Sánchez Guerra, Angel Herrera, director de «El Debate», y señor Castellanos, y tal vez porque hasta ahora no ha prestado su aprobación, el ex ministro señor González Hontoria, y con su significación exclusiva de siempre, el conde de Romanones, que para marcar más su gestión, ni siquiera nombrará interventores.

ALBA SERA CANDIDATO

Interrogado el señor Alba por varios periodistas acerca de sus propósitos, se ha limitado a remitirse a las declaraciones que ya hizo a la prensa cuando su anterior viaje a Madrid.

No obstante esa reserva, parece que el ex ministro se prepara a luchar en las elecciones próximas y a laborar en forma directa en la obra de afirmación del nuevo régimen.

FRANCO NO QUIERE SER DIPUTADO

Un periódico dice que los rumores circulados acerca del comandante Franco, en que dicen que se presentaría como candidato por Madrid, carece de todo fundamento.

Parece que ha dicho el comandante que si alguien le votara sería sin su consentimiento, y que rechazaría el acta caso de conseguirlo.

El embajador en el Vaticano dícese que será Burgos Mazo

Se afirma que el Gobierno ha pensado en el señor Burgos Mazo para la embajada en el Vaticano. El nombre no se hará público hasta que el Papa acepte la designación, según es práctica ya constante en el mundo diplomático.

Según parece, el designado es el señor Burgos Mazo, que, como se recordará, comenzó su actuación política en el campo integrista y recientemente se adhirió al partido de Lerroux.

El Mensaje de los moros notables

Ayer tarde a última hora visitó al señor Alcalá Zamora el alto comisario civil señor López Ferrer, sosteniendo ambos larga conferencia.

El jefe del Gobierno estuvo en la Presidencia hasta las siete, hora en que fué abordado por los periodistas.

Interrogado acerca de los extremos del mensaje que le ha sido entregado por los moros notables, contestó que se refiere a cosas de instrucción y administración.

Se hace en él un recuento de los desaciertos antiguos para que sean corregidos.

En el Consejo de mañana—terminó diciendo— daré cuenta de este mensaje a mis compañeros de Gabinete.

El mensaje entregado por los moros notables al jefe del Gobierno dice así:

«Al tener conocimiento de la República en España, el regocijo de toda la población indígena y la zona fué inmenso, felicitándose todos con tal motivo, y de todos los corazones surgió un grito unánime que vitoreaba a la naciente República, y se tomó el acuerdo entre los musulmanes de dicha zona de constituir una comisión que acudiese a felicitar al nuevo Gobierno y a hacerle presente su incondicional adhesión, la cual representará el logro de sus aspiraciones, por las que suspiran tanto tiempo, teniendo la esperanza de merecer de parte de los prohombres del nuevo régimen la acogida a los anhelos que constituyeron su ideal y hasta ahora no pudieron expresar por motivos diversos.»

A este fin la comisión de la zona, una vez constituida, se honra en ser recibida hoy por V. E., y contará estos días entre los más felices de su vida.

Asimismo se honra en hacer llegar a sus manos este escrito, firmado por los musulmanes de más relieve, cuya nota es una prueba de la sincera amistad e incondicional adhesión al Gobierno, y contiene al propio tiempo ciertas peticiones que representan reformas justas y equitativas, que seguramente serán bien acogidas por Vuecencia.

Al propio tiempo, en nombre de su alteza nuestro jefe y de los habitantes en general, en nombre de mis compañeros y en el mío propio, tengo el honor de hacerle llegar nuestra más sincera felicitación al ser designado V. E. presidente del Gobierno provisional de la República española.

No dudamos por tanto que vuecencia y los prohombres que componen el presente Gobierno atenderán la ayuda que deseamos para su consecución, en beneficio de

La equitación española

El ministro de la Guerra asistió anoche a un banquete en el Ritz, ofrecido por la Sociedad Hípica a las comisiones de oficiales que han tomado parte en el reciente Concurso internacional.

Se sentaron a la mesa, además del ministro, el subsecretario y varias representaciones diplomáticas. Habló en primer lugar el señor Quir Patrich, presidente de la Sociedad Hípica, que ofreció la comida a los homenajeados.

Después el coronel señor Latino, como jefe más antiguo de los equipos, hizo resaltar la calidad de los jinetes españoles, actuales campeones hípicos del mundo, la importancia que tiene este hecho en el concepto internacional, incitando al Gobierno a que siga esta tradición española, y envíe equipos a todos los concursos y haga cuanto sea posible para conservar el título.

La cuestión del cambio

El Banco de España no ha abandonado la vigilancia de las cotizaciones de nuestra moneda, a pesar de las buenas disposiciones que presenta el cambio internacional, y aunque actualmente no se realiza ninguna intervención en el Centro de Contratación de Moneda, está preparado para intervenir y hacer abortar cualquier intento de especulación a la baja de la peseta.

Al mismo tiempo, el Centro oficial de Contratación continúa recogiendo las dobles pendientes, con los medios de que dispone, ya que los tres millones de libras situadas en el extranjero no han sido tocadas.

Unicamente se ha empleado accidentalmente alguna cantidad para la recogida de dobles, pero para ser repuesta poco tiempo después.

En estos días se observa una gran escasez de pesetas en el extranjero, como consecuencia de las numerosas ventas al descubierto del pasado movimiento especulador a la baja, hasta el punto de que se ha llegado a pagar un report de dos pesetas por libra en las operaciones dobles.

La reorganización de la Marina de guerra

El ministro señor Gil Casares reunió a la Comisión encargada de estudiar la reorganización de la Marina de guerra, y la que entiende en el proyecto de creación de la subsecretaría de la Marina mercante.

Recibe muchas protestas de marinos mercantes que desean la demilitarización; en cambio, los armadores creen necesario que los jefes sean militares.

Una vez las dos comisiones tengan ultimados sus proyectos se abrirá amplia información a fin de recoger en el proyecto definitivo todas las aspiraciones que se formulen.

El ministro hace grandes elogios del personal todo de la Marina de guerra.

No pide a nadie su tarjeta política, bastándole saber que todos son buenos ciudadanos y tienen su voluntad puesta al servicio de la Patria.

MUEBLES BENLOCH Liquidación de existencias

Los sucesos de ayer en Bilbao

UN OBRERO MUERTO

Bilbao.—Los elementos comunistas y sindicalistas declararon ayer, como ya dijimos, la huelga general del ramo de construcción. Grupos de obreros se dedicaron a efectuar coacciones en distintas obras particulares y municipales, logrando paralizar su mayoría, sobre todo en el ensanche.

En la calle María Díaz de Haro coaccionaron los huelguistas a unos obreros que estaban trabajando en obras en construcción.

Se presentó un grupo de guardias de Seguridad, y ello bastó para que huyeran, no sin que los guardias tuvieran que hacer algunos disparos al aire.

En la zona de derribo de la Casa del Pueblo, y por negarse los obreros que trabajaban a abandonarlas, se repartieron bofetadas entre ambos bandos, y la cosa no pasó de ahí.

En la Avenida de Revilla, frente al Colegio de Jesuitas, un grupo de comunistas y sindicalistas trató de que paralizasen las obras. Acudieron fuerzas de orden público y detuvieron a 38 huelguistas.

Mientras que se avisaba al coche celular para recoger a los detenidos, uno de éstos logró desbordar a los guardias y escapar.

En aquel momento se oyeron varios disparos, entre ellos los hechos por los guardias.

En medio de la confusión se vio caer al que huía, que fué recogido y llevado al Hospital, donde llegó cadáver.

Se supone que era comunista y que tenía de 20 a 25 años.

Los detenidos fueron llevados a la Comisaría, donde por orden del gobernador, diez fueron libertados, y los restantes, encarcelados, entre ellos los cabecillas Lucas Pajares, Arraras Heras, Hernández, Aguirre, Silvan y Sanz.

La mayor parte fueron candidatos en las últimas elecciones de concejales.

Todas las obras del ensanche, como las de los barrios de Zorroza y Castejana, pararon por las coacciones de los huelguistas.

El gobernador dijo a los periodistas que el paro ha sido completo, y que la huelga general tal como la preparaban los elementos perturbadores, fracasó.

Refiriéndose a la detención de los 38 huelguistas, dijo que en la Avenida Revilla, uno de ellos desbordó a los guardias, por lo que éstos, que estaban pistola en mano, hicieron algunos disparos, sin que se sepa si fueron éstos o los que sonaron de un grupo de obreros que presenciaban la escena el que causó la muerte del fugitivo.

La bala penetró de arriba a bajo, entrando por el cráneo y saliendo por el maxilar inferior.

Dijo que está dispuesto a que los elementos comunistas no se impongan a los guardias, y que no consentirá que se llegue a la paralización del trabajo por medio de violencia.

Los detenidos Juan Astigarrabá y Pantaleón Aramayo, fueron trasladados a San Sebastián.

De dicha capital desaparecieron a raíz de los últimos sucesos, de los cuales fueron los principales promotores.

Se sabía que habían huido a Bilbao, ocultos en un pueblecillo del puerto exterior.

Al tomar el tren para las Arenas fueron detenidos.

Astigarrabá es un comunista de gran actividad y preponderancia, pues como se recordará, su sola presencia en la Asamblea obrera de San Sebastián, hizo variar el curso de la misma, dando lugar a los tristes sucesos.

Maurín en el Ateneo

El comunista Maurín dió la anunciada conferencia en el Ateneo.

El orador afirmó que la hora de las dictaduras ha pasado para dejar sitio a la voluntad del pueblo; sin que sea suficiente el esfuerzo de la burguesía aliada con algunos militares para acabar con la revolución.

Afirmó que dentro del Gobierno provisional anida el más depurado espíritu izquierdista.

Dice que hay que romper los diques que contienen la revolución con una nueva sociedad más justa y humana que la actual.

Hablando de las Constituyentes dice que el Gobierno provisional irá de buena fe a ellas. Todos menos las fuerzas esencialmente revolucionarias, como los campesinos, los obreros y los intelectuales izquierdistas.

Terminó haciendo un llamamiento a la conciencia española para que, rompiendo las viejas normas revolucionarias, se lance por el camino de la revolución social, arrojando cuanto se ponga por delante.

Las fuerzas de la tercera región

Se ha dispuesto que las fuerzas de la tercera región queden organizadas en la siguiente forma:

Los cuatro regimientos de Infantería de las quinta y sexta brigadas se constituyen así:

Regimiento número 13, Valencia, con los actuales 13 y 20.

Regimiento número 7, Valencia, con los actuales 49 y 71.

Regimiento número 4, Alicante, con el 4 y el batallón de Cazadores número 5.

Regimiento número 39, Alcoy, con los actuales 46 y 51.

Regimiento número 33, Cartagena, el regimiento de la base naval, con el 33 y el 70.

El regimiento de Caballería número 7, Valencia, se formará con el 12 y el 22.

Las fuerzas de Artillería ligera números 5 y 6 continuarán con igual numeración; el 5 en Valencia y el 6 en Murcia.

El regimiento de Costa número 3 continuará en Cartagena.

El actual regimiento de Zapadores número 5 se convertirá en batallón de Zapadores número 5, y seguirá en Valencia.

Las fuerzas de Sanidad e Intendencia se constituirán con elementos regionales.

Ejercicios de artillería.—No se presenta Martínez Anido

El ministro de la Guerra asistió esta mañana en el campamento de Carabanchel a las prácticas de las fuerzas de Artillería, acompañado de las autoridades militares.

El ministro quedó muy complacido de la buena disposición de las fuerzas y del supuesto táctico y fué obsequiado con un «lunch».

Al regresar al ministerio confirió con el presidente de la sala militar del Supremo y con el capitán general.

Dijo que agobiado estos días por el exceso de trabajo, ha suspendido las audiencias y visitas y solo recibirá cada día a las que tenga previamente citadas.

Se le preguntó si se había presentado ya el general Martínez Anido, y contestó que no.

—¿Y qué pasará si no se presenta?

—Pregunte a los militares qué les sucede cuando no se presentan al requerimiento oficial de sus superiores.

Unas manifestaciones de Lerroux

Las referencias dadas del discurso del señor Lerroux pronunciado en Valencia, motivó variados comentarios, suponiendo algunos que el ministro de Estado había aprovechado la ocasión para levantar bandera en pro del emérito pedagogo don Bartolomé Cossío, para la presidencia de la República.

Sobre tal extremo hablamos a mediodía con el ministro de Estado, que se hallaba recibiendo felicitaciones y enhorabuena por el brillante éxito de la excursión, y nos manifestó:

—Yo soy un hombre sincero que no apela a ciertos procedimientos. Quienes me conocen saben cuál es la norma constante de mi conducta. Por otra parte, los que me oyeron ayer en la plaza de Toros de Valencia, varios miles de personas, pudieron apreciar bien el sentido de mis palabras. La gran figura del insigne Cossío, que de hallarse bien de salud hubiera podido ser quizá una candidatura indiscutible para la primera magistratura de la República; se me apareció en Ginebra en el sanatorio en que se halla atendido convaleciendo de delicada dolencia.

Aquella débil materia apenas podía sostener el gran espíritu que alberga, y al encontrarnos frente a frente, ¿qué exclamación podría ocurrírseme sino la de alentar a tan delicado estado físico?

El, por su lado, apreció también en forma debida mis palabras. Agradeció mi aliento, pero con palabra cordial y expresiva sentía ver con claridad que se ve forzado a la inacción.

Su anhelo único es la apertura de escuelas.

Cualquiera que oyese este relato—terminó diciendo Lerroux—, por muy suspicaz que fuese, no podría tergiversar el fondo sentimental de mi entrevista con el señor Cossío.

Pidiendo la libertad de don Galo Ponte

La junta de Gobierno del Colegio de Abogados de Madrid, a requerimiento del Colegio de Zaragoza, ha pedido al jefe del Gobierno provisional de la República, no provisional de la República, que cese la prisión del ex ministro de la dictadura don Galo Ponte, si no existen motivos para mantenerla.

Ya sabemos la importancia que tenía para él aquella excursión. En cuanto Mauricio hubo desaparecido, Aimée Joubert repitió con amargura, recordando las palabras pronunciadas por el joven.

—¡Los miserables espías de uno u otro sexo, pagados por la prefectura de Policía!

Cubriéndose el rostro con las manos, balbuceó.

—¡Es él quien lo ha dicho!... ¡El!... ¡Mi hijo!... ¡Si supiera que yo!... ¡Ah, no! Es preciso que lo ignore siempre. ¡Me moriría de vergüenza si se enterara!

CAPITULO XVII Encuentro inesperado

Aquel día sentáronse a la mesa más temprano que de costumbre en el hotel Bresolles. María, que tenía mucha afición a patinar, regocijábale con la partida de placer proyectada.

Como se recordará, la frialdad del señor de Gibray al despedirse la noche anterior y las últimas palabras por él pronunciadas, impresionaron triste y profundamente a la joven; pero aquella impresión se había desvanecido ya por completo, sin dejar rastro alguno.

—Tal vez sean así todos los juicios de instrucción—pensaba—; acaso sea la magistratura la que da esa seriedad. Estoy segura de que volveré a ver a Alberto; le veré en el estudio del señor Serret, y por él sabré lo que he de deducir de la actitud de su padre.

Estas reflexiones bastaron para tranquilizarle.

Almorzó con mucho apetito, vestida ya para la ansiada excursión con un vestido de mucho abrigo, pero que, al mismo tiempo, dejaba sus movimientos libres.

Después de almorzar examinó sus patines, guardados cuidadosamente desde el invierno anterior en lugar adecuado para preservarlos de la humedad, a fin de que no se oxidaran, colocó un airoso sombrero sobre su preciosa cabeza, cogió un abrigo de pieles y bajó al salón, donde la esperaba ya su madre en compañía del ex arquitecto.

Un coche lo aguardaba en el patio.

Valentina mostrábase muy alegre y afectuosa con su marido, y debemos hacer constar que a Ludovico le causaba cierta sorpresa y hasta cierta zozobra aquel cambio repentino operado en su mujer.

Tenía razón en desconfiar. La única causa de aquella amabilidad conyugal era el amor de la señora Bresolles al supuesto redactor del «Escorpión».

Estaba loca por Mauricio, y creía disimularlo mejor mostrándose muy afable con su esposo. No se le ocurrió que si su esposo no hubiese sido un hombre tan sencillo, aquello habría bastado para hacerle recelar.

A la una en punto llegó Mauricio.

—Sois muy exacto—le dijo Valentina.—Os doy por ello la enhorabuena y las gracias. Nosotras también somos exactas, pues ya veis que estamos preparadas.

Como era natural, el joven repuso que en tales casos la exactitud era más un placer que una obligación, estrechó a todos la mano, cruzó algunas frases insignificantes con el ex arquitecto y ofreció el brazo a Valentina para llevarla al coche.

La madre y la hija tomaron asiento en la testera, Mauricio colocóse enfrente de ellas y el cochero recibió orden de conducirles al bosque de Vincennes.

El día era hermoso, a pesar de que el cielo estaba encapotado y de que hacía un frío muy intenso. No nevaba, y la persistente escarcha hacía que el piso estuviese limpio y compacto.

Mauricio se mostró durante el trayecto muy locuaz, con locuacidad agradable.

Sabemos que no carecía de espíritu y que su conversación era amena.

A María gustábase oírle referir algunas anécdotas de la vida parisense y le complacían las excentricidades de su lenguaje.

En una palabra, no le disgustaba la compañía de aquel joven cortés, elegante, distinguido y simpático.

La mejor armonía reinaba, pues, entre nuestros tres personajes, cuando llegaron al bosque.

Mauricio dió algunas instrucciones al cochero.

Le indicó el sitio donde debía esperar, a fin de poder dar fácilmente con él cuando les hiciese falta.

Convenido esto, dirigiéronse los tres expedicionarios al lago, donde se patinaban unas veinte personas bajo las miradas de un par de docenas de curiosos.

No es extraño que el número de patinadores fuese tan exiguo, a pesar de estar muy en boga la afición a patinar; entonces, como ahora, los aficionados preferían el bosque de Bolonia para ser vistos por más gente.

A Vincennes sólo iban los más modestos o los que, no estando muy seguros de sí mismos, no querían que los espectadores se riesen de su torpeza.

Además, como ya hemos dicho, el frío era muy intenso y el cielo estaba bastante nublado, y estas circunstancias no eran las mejores para atraer a Vincennes mucha gente.

Los tres personajes detuviéronse a la orilla del lago.

Valentina y Mauricio ataron sólidamente los patines de María, pusieron luego los suyos y bajaron reunidos a la helada superficie.

Al detenerse el coche, Mauricio, que estaba muy ocupado en dar la mano a Valentina y a la hija de ésta, no vio a dos viejecitos en abrigos de pieles y el rostro oculto casi por grandes tapabocas, los cuales paseábase por la orilla del lago con las manos en los bolsillos.

Cuando vieron al joven y a las



Primer aniversario de

Don Leopoldo Risueño Ortiz

que falleció en Madrid el día 10 de junio de 1930

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus desconsolados esposa, doña Carmen Román Pedrera; hija Carmen; hijo político Vicente Barrera y demás parientes ruegan a sus amistades asistan a alguno de los actos que en sufragio del alma del finado se celebrarán el día 10 de junio; diario de misas en la parroquia de San Valero, altar de la Virgen del Carmen, y novenario a las once; diario de misas en la iglesia del Salvador, y el siguiente día novenario a las once; diario de misas en la parroquia de San Juan y San Vicente, altar de la Virgen del Carmen; en la Catedral, altar de la Santísima Trinidad, misa a las once y media, y a las nueve y media en el panteón de familia del Cementerio, y el día 11, en la Capilla de la Virgen de los Desamparados, diario de misas, y a continuación, todo el mes, en el Cristo de la Coveta, a las once y media y doce, por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

Los cambios

En la Oficina de Contratación del Banco se han facilitado los siguientes cambios:
Libras, 50'30.
Francos, 40'50.
Dólares, 10'83.

El problema del campo

Conversando el ministro de Justicia con los periodistas acerca del problema del campo, ha manifestado que tiene confianza en la labor de la Comisión de Reforma Agraria, esperando que realizará un plan a ejecutar inspirado en las normas empleadas en la Europa Oriental, donde se planteó el mismo problema.

Los hombres de la República

Aludiendo el ministro a la manifestación del señor Companys de que la República se halla falta de hombres, ha dicho que hay que volver la vista a las Universidades donde existe una juventud generosa, que constituye verdadero vivero de hombres de Gobierno que han de ser honra y provecho a la República en lo futuro.

Conducta incalificable

Una comisión de patronos armadores de barcos de pesca de Huelva, en nombre de la Asociación de los mismos, ha visitado al presidente del Consejo para consignar su protesta contra dos cañoneros portugueses que apresaron en aguas de España, frente a Isla Cristina, a dos barcos españoles y les condujeron al puerto de Faro. Las tripulaciones fueron tratadas desconsideradamente, habiéndoseles impuesto una multa de 27.600 pesetas.

De Barcelona

LOS FIRMANTES DEL PACTO DE MANRESA. — UNA ESTRIDENCIA DE GASSOLS

En Manresa se celebró un acto como homenaje a los firmantes de las bases célebres.

La ciudad apareció engalanada en diversos lugares y se habían levantado aros de triunfo.

En el teatro Kursaal de esta ciudad se celebró un mitin, en el que hablaron, entre otros, los señores Soler, March, Taberner, Rocas, Carrera, Cardona y Bofill y Matas, Abadal y Ventura Gassols, que hicieron una apología de Maciá y, elogiaron a los hombres que hace 30 años dieron muestras de estas ansias de libertad de Cataluña.

Añadieron que el Parlamento, en aquella época, por falta de ambiente rechazó las bases presentadas.

Ventura y Gassols, consejero de la Generalidad, dijo que hay que ser pueblo catalán. Españoles no somos ni podemos serlo, porque para ser españoles hay que nacer en España, y nosotros hemos nacido en Cataluña.

Después de hablar este señor llegó Maciá, que fue acogido con gran entusiasmo.

Habló de la Unión Catalana y predicó la buena nueva, y explicó cómo se está redactando el Estatuto.

—Si las Cortes no nos conceden la autonomía—dijo—, la exigiremos.

Estas palabras de Maciá fueron acogidas con grandes aplausos y vivas a Cataluña libre.

Después se celebró el banquete, en que también reinó gran entusiasmo.

«El Berliner Zeitung» dice que la visita de los ministros ingleses no se hará esperar y que ello prueba que la entrevista de Tecker ha iniciado una política de franca aproximación por la voluntad común de buscar en la cooperación internacional el remedio a los graves problemas actuales.

Tan pronto como los señores Brunning y Curtius hayan dado cuenta a sus colegas de Gobierno y al presidente, del resultado de estas conversaciones, se estudiarán por el Gobierno las medidas definitivas que se han de adoptar acerca de la política exterior.

La primera gestión que a este respecto se ha de realizar, será en París, y según todas las probabilidades, simultáneamente desde Berlín y Londres seguirán luego cerca de los demás Gobiernos interesados, procurando que los beneficios efecto del acuerdo que se persigue, influyan favorablemente en la economía mundial antes de fin de año.

Desórdenes
Oslo 9, 4 tarde.—Un millar de manifestantes comunistas intentó penetrar en los muelles para coaccionar a los obreros que trabajan en ellos, a pesar del lock-out, que dura ya dos meses.

La Policía utilizó las mangas de riego, pero los manifestantes las rompieron.

Entonces cargó la Policía, resultando varios heridos, entre ellos tres agentes gravemente.

MUEBLES BENLLOCH
Liquidación de existencias

Lo que dice "L'Osservatore Romano"

Ciudad del Vaticano 9, 1 tarde.—«L'Osservatore Romano» dice que estos días varios miembros de las juventudes católicas italianas han sido obligados con gravísimas amenazas a firmar una declaración separándose de ellas en señal de protesta contra una supuesta organización política de la Acción Católica y que estos hechos han sido señalados a las autoridades eclesiásticas en muchas regiones de Italia.

Añade que los actos de violencia de los fascistas se suceden con alarmante frecuencia y que ayer fué detenido y conducido a la comisaría de Policía un sacerdote, bajo pretexto de que celebraba reuniones en el pórtico de una iglesia con miembros de la Juventud Católica.

Más noticias

Mañana, a las seis de la tarde, en el aula número 8 de esta Universidad, dará el catedrático de Filosofía y Letras don José Deleito, la cuarta lección de su anunciado curso, sobre «La política española en tiempo de Felipe IV», con arreglo al programa siguiente:

- 1.° Los excesos de lujo.
 - 2.° Las leyes suntuarias.
 - 3.° Batida policíaca contra galas y perifoneos.
 - 4.° Economías oficiales.
 - 5.° La vida agobiada y lucrativa del Conde Duque.
 - 6.° Los organismos burocráticos.
 - 7.° Descontento popular.
 - 8.° Quevedo contra Olivares.
- La entrada es pública.

Hospitalidad Valenciana de Nueva Señora de Lourdes.

El jueves día 11, a las ocho de la mañana, se celebrará la santa misa en el oratorio del Palacio Arzobispal.

Se encarece la asistencia a todos los amantes de la Santísima Virgen.—La junta.

Plaza de Toros

La novillada del domingo

Esta tarde ha quedado ultimado el cartel de la novillada que habrá de celebrarse en nuestro coso taurino el próximo domingo.

Se lidiarán seis novillos de don Alipio Pérez Tabernero.

La terna de matadores estará formada por Maravilla, Eliseo Capilla y Chaves II.

Avisos oficiales

El tribunal de oposiciones a una plaza de médico numerario del Hospital provincial (Sección de Obstetricia de la Casa de Maternidad) ha acordado señalar el día 3 de julio próximo, a las nueve de la mañana, para dar comienzo a los ejercicios de la oposición, en el salón de la Academia de Medicina de esta capital.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Valencia 9 de junio de 1931.—El presidente del tribunal, Ricardo Horno Alcora.—El vocal secretario, Joaquín Berenguer Ferrer.

Exámenes

En el Instituto Nacional de Segunda Enseñanza de esta ciudad se verificarán exámenes de las siguientes asignaturas mañana miércoles día 10 del actual.

Bachillerato Elemental

8 de la mañana.—Francés, primero, segundo y tercero, y Grupo de Francés, alumnos de enseñanza libre en segunda convocatoria.

8'30 de la mañana.—Terminología, enseñanza libre número 161 a 190.

4 de la tarde.—Nociones de Física y Química del 91 hasta finalizar, alumnos libres.

5'30 de la tarde.—Grupo de Nociones de Física y Química, enseñanza libre.

8 de la mañana.—Elementos de Aritmética, alumnos libres, segunda convocatoria.

NOTAS BURSATILES

Información del BANCO DE VALENCIA

Operaciones efectuadas el 9 de junio de 1931

CAMBIOS MONEDA EXTRANJERA

	Precedente	Corrientes
Francos franceses	40'75	40'50
Francos suizos	201'85	200'55
Libras Stg.	50'65	50'30
Dólares	10'40'5	10'83 1/4
Marcos oro	2'47	2'45 1/4
Liras	54'50	54'12 1/2
Francos belgas	29'01	28'81

8'30 de la mañana.—Elementos de Geometría, alumnos libres, segunda convocatoria.

10 de la mañana.—Deberes Éticos y Cívicos y Rudimentos de Derecho, alumnos libres.

9 de la mañana.—Fisiología e Higiene, alumnos de enseñanza libre.

9 de la mañana.—Caligrafía, alumnos libres en segunda convocatoria.

3'30 de la tarde.—Mecanografía, alumnos libres, segunda convocatoria.

3'30 de la tarde.—Taquigrafía, alumnos libres, segunda convocatoria.

Bachillerato Universitario

11 de la mañana.—Agricultura, libros, números 91 a 110.

9 de la mañana.—Nociones de Álgebra y Trigonometría, libros número hasta el 141.

9 de la mañana.—Aritmética y Geometría, alumnos enseñanza libre.

Bachillerato plan antiguo

8'30 de la mañana.—Nociones de Aritmética y Geometría, alumnos enseñanza libre.

8'30 de la mañana.—Aritmética, alumnos enseñanza libre.

8 de la mañana.—Geometría, alumnos enseñanza libre.

Bachillerato Universitario

8 de la mañana.—Francés, primero, alumnos libres.

8 de la mañana.—Francés, segundo, alumnos enseñanza libre.

SUCESOS

GAJES DEL OFICIO

Esta madrugada, Francisco Corral Baix, de 21 años, ebanista de profesión, domiciliado en la calle de la Beneficencia, 3, primero, que en los ratos de ocio se dedica al sport de robar gallinas, ha intentado asaltar el corral de un vecino de Montecolivera, con ánimo sin duda de apoderarse de las aves que en él hubiesen, pero fué recibido por el dueño del predio, que le disparó un tiro de escopeta, incrustándosele la carga de perdigones en el sitio donde la espalda cambia de nombre.

Apercibidos del suceso una pareja de la Guardia civil del puesto de Ruzafa, se hizo cargo del herido, trasladándolo a la casa de Socorro de Colón, en donde le fueron curadas múltiples heridas contusas de perdigon en las partes blandas de los glóteos y región torácica.

Después de curado ha sido trasladado al Hospital.

El juzgado de guardia ha instruido diligencias.

CICLISTA LESIONADO

Un automóvil que marchaba anché por la Avenida de Victoria, Eugenia, al dar un frenazo y parar en seco, arrolló al niño de once años Carlos Tallada Vicent, que marchaba detrás del coche en bicicleta.

Carlitos resultó con una herida contusa en la región malax y fractura de la extremidad inferior del codo derecho. Pronóstico grave.

Se le curó en la casa de Socorro de Ruzafa.

ESTAFA

Don Custodio Más denunció anoche al juzgado que hace unos días compró a Rafael Morales y Rafael Font, una partida de aceite valorada en 1.868 pesetas, con destino a un almacén de su propiedad, y ayer se presentó en su casa la Guardia civil, incautándose de todo aquel aceite, por ser procedente de una estafa a un cosechero de Sagra (Alicante).

Font y Morales fueron detenidos y puestos a disposición del juzgado de guardia esta madrugada.

ENTRE VENDEDORES DE POLLOS

Al mediodía de hoy, en la Avenida de Navarro Reverter, han reñido dos vendedores de pollos helados, resultando uno de ellos, llamado Carlos Verdú Barrachina, de 18 años, domiciliado en la calle de Denia, 20, bajo, con una herida incisiva en el hemitórax a nivel de la línea axilar anterior y séptima costilla, producida por un navajazo que le propinó su contrincante.

Ha sido curado en la casa de Socorro de Colón, dándose cuenta al juzgado del hecho.

GUARDAPOLVOS

Los mejores, Barato de Gracia

Una disposición de Guerra

EL PERCIBO DE LOS HABERES

Se ha dispuesto que todo el personal del Ejército cobre sus devengos por mes vencido, y se señala la forma para llegar a la normalidad en dicho percibo, sin gran quebranto para los interesados.

Se cobrará, como ahora lo hacen, por adelantado, el 5 de julio, y se irá retrasando cinco días cada mes el cobro hasta llegar a la perfecta normalidad.

Hablando con Prieto

Los periodistas dijeron al ministro de Hacienda que en determinados centros financieros corrían rumores de que se habían establecido unas negociaciones con Francia para llegar a un concierto económico.

Contestó que, efectivamente, se había iniciado una negociación para llegar a un acuerdo financiero con Francia, que acaso tuviera analogías características al que se concertó con la misma nación en 1918, sólo que a la inversa.

Entonces fueron los Bancos españoles, el de España al frente, los que hicieron el préstamo a un grupo bancario francés.

Probablemente marchará a París para tratar este asunto con el Gobierno francés el gobernador del Banco de España como delegado del Banco y del Gobierno, acompañado de un representante de la Banca privada, que será el director del Banco de Bilbao señor Figueras.

El señor Prieto conferenció con el presidente, y éste, a su vez, con el embajador de Francia.

Se deduce que ha sido para tratar de este asunto, cuya tramitación ha de llevarse con gran rapidez.

El Gobierno tiene conocimiento, con carácter oficioso, de que el Gabinete de la República francesa está en excelente disposición de ánimo para ayudar a España en esta ocasión, lo que permite suponer que se podrá llegar inmediatamente a una inteligencia satisfactoria.

Se preguntó al ministro qué aplicación tendría, caso de hacerse este crédito.

—Depende—contestó—del volumen con que se haga.

Se tendería, en primer término, a desoportunar de dobles el mercado de cambios, para hacer frente a la consolidación de esas operaciones, como ya se ha hecho con las certificaciones de obras públicas, pero no hay nada respecto a cuantía ni a plazo.

Seguía diciendo que tenía noticia por algunos banqueros de que se había notificado a la Bolsa, habiéndose reintegrado a los Bancos cantidades importantes que tenían en sus domicilios numerosos particulares.

Se le preguntó si en vista de estas noticias se atenuarían las medidas adoptadas y contestó que así se haría, de un modo prudential.

Dió cuenta de la visita que le había hecho una comisión de la Diputación de Sevilla respecto a la reanudación de contribuciones, manifestándole el ministro que se abstuviese de toda gestión ante la posibilidad de que el Gobierno vaya a la reanudación directa.

También le hablaron los delegados respecto al cultivo de algodón y tabaco.

Había dado orden telegráfica

para que los funcionarios de Hacienda de Ceuta y Melilla se incauten de los almacenes de tabaco que tuviera el señor March en aquellas localidades.

La "Gaceta"

Publica una orden de Hacienda y Economía aclaratoria del decreto de exportaciones autorizando la salida de ganado y permitiéndose la exportación de carnes chacinadas, siempre que la cifra no exceda de la normal de años anteriores.

Una circular de Gobernación disponiendo que el escrutinio general de las elecciones a diputados a Cortes constituyentes en Baleares y Canarias se verifique el domingo siguiente a las elecciones.

También publica el laudo que resuelve el conflicto pesquero de Pasajes con las plantillas de las embarcaciones de pesca.

En los puertos de San Sebastián y Pasajes los sueldos mínimos de patronos de cabotaje será de 450 pesetas mensuales.

Fogoneros habilitados, 450.

Contramaestres, 350.

Fogoneros simples, 350.

Marineros, 300.

El reglamento de descanso establece que descansarán tres domingos cada mes desde mayo a septiembre, y en los meses restantes todos los domingos.

Manifestaciones de Largo Caballero.—Los despedidos de la Telefónica

A mediodía acudió el ministro de la Gobernación al ministerio del Trabajo, donde conferenció con el señor Largo Caballero cerca de hora y media.

También asistió a parte de la conferencia el jefe superior de Policía de Barcelona, que llegó esta mañana.

El señor Largo Caballero dijo a los periodistas que había recibido una comisión de despedidos de la Telefónica para insistir en su readmisión.

Les contestó que reanudar inmediatamente las conversaciones con la Compañía, que tuvo que interrumpir para marchar a Ginebra.

Otra comisión de seleccionados de Ferrocarriles le habló de su readmisión.

El ministro dijo que en el criterio del Gobierno están esas readmisiones.

Únicamente espera el resultado de las gestiones de los ministros para resolver más tarde en Consejo de ministros.

Acercas de su entrevista con el señor Maura, manifestó que no había tomado parte en ella el jefe superior de Policía de Barcelona, el cual, enterado de que el señor Maura estaba allí, fué a recogerlo.

Hablaron de la conveniencia de unificar el criterio en las cuestiones de Andalucía para establecer las normas de trabajo.

Seguramente esta tarde se nombrará delegado especial, y de acuerdo con los demás delegados del trabajo en Andalucía se unificará esa sección.

Acercas de la solución dada por el señor Maciá a la cuestión del puerto de Barcelona, dijo que suponía que no se habría apartado para nada de la ley.

Respecto a la huelga de Bilbao, manifestó que la Confederación Nacional del Trabajo va tocando todos los puntos para ver si logra provocar huelgas generales, pero no lo consigue.

Lo que dice un periódico

Un periódico de la mañana publica una información en la que dice que posiblemente don Melquíades Álvarez presidirá las Cortes constituyentes.

Una queja de Franco ante el presidente

El señor Alcalá Zamora recibió a los embajadores de Francia, Bélgica y Méjico y al comandante Franco, que se quejó de que con motivo de las economías que se introducen en el presupuesto de Guerra, no se dé mayor amplitud a los servicios de aeronáutica.

También le expresó su disconformidad con la política del Gobierno respecto a la anulación de los ascensos, que en algunos casos consideraba injustificada, pues se da el caso de que un conocido aviador que lleva seis años en el empleo de comandante, en virtud del decreto de revisión de ascensos volvería al empleo de capitán, después de haber prestado muy valiosos servicios.

El obispo de la diócesis ha dispuesto que este año, en la festividad del Corazón de Jesús, se abstengan los católicos de engalanar e iluminar las fachadas.

«No se puede dar una nota de júbilo—dice—cuando está patente el dolor del Papa por la persecución desatada contra la Iglesia en otros países, y entristecido por los horrores y vandálicos sacrilegios que han manchado a España.»

La festividad del Corazón de Jesús

El obispo de la diócesis ha dispuesto que este año, en la festividad del Corazón de Jesús, se abstengan los católicos de engalanar e iluminar las fachadas.

«No se puede dar una nota de júbilo—dice—cuando está patente el dolor del Papa por la persecución desatada contra la Iglesia en otros países, y entristecido por los horrores y vandálicos sacrilegios que han manchado a España.»

Entrevista con el ministro de Justicia

Al recibir el ministro de Justicia a los periodistas, le preguntaron sobre las declaraciones del sindicalista doctor Vallina, de Sevilla, en que asegura que la Confederación del Trabajo tiene un millón de campesinos afiliados y si no se les diera posesión de las tierras que cultivan, las tomarían, bastando una orden suya para que Extremadura y Andalucía ardiesen de punta a punta.

El ministro dijo que la apreciación sobre las fuerzas sociales en Andalucía es equivocada.

Númicamente las fuerzas campesinas de Andalucía están en la Unión General de Trabajadores.

No hay un solo pueblo en Granada que esté con la Confederación del Trabajo.

En Jaén sólo hay uno o dos pueblos de la Confederación, y en Sevilla y Córdoba predomina la Unión General de Trabajadores.

Extremadura se halla en situación análoga.

El ministro de Instrucción

En el expreso de Barcelona ha regresado esta mañana a Madrid don Marcelino Domingo.

Regreso

Ha regresado de Granada el ministro de Justicia, y de Málaga la directora de Prisiones.

Lo de las sesiones veraniegas de las Constituyentes

Los periódicos continúan protestando contra el intento de llevar las Cortes constituyentes a San Sebastián.

Estiman que los trabajadores de Madrid pasan calor todo el verano, y si los diputados lo tienen, pueden marchar a tomar el fresco a la Casa de Campo y a El Pardo.

Ayer mañana a las 11 se celebró
el mayor acontecimiento comercial del año
con la apertura de

**LOS GRANDES ALMACENES
DE NOVEDADES**

**GALERIAS
AVENIDA**

Más de 100.000 personas visitaron tan famosos
almacenes, los cuales venden de todo

ENTRADA LIBRE

A precios iguales, la mejor calidad;
a calidad igual, precios más baratos